
El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial  
(CCE), Sergio Hernández 
Rivera celebró las estrategias 
de seguridad que aplican 

las autoridades municipales 
y estatales, pues subrayó 
que se requiere establecer 
condiciones para la atracción 
de inversiones a esta región. 

Al respecto manifestó 
que sin lugar a dudas los 
hechos violentos que se 
han registrado en esta 
ciudad, pero también en 

varios sectores de la región, 
afectan la economía de la 
zona, ya que los ciudadanos 
salen temerosos a adquirir 
productos y servicios. P.2A    

 

Ejecutan a balazos a 
un joven en Córdoba  
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"Hecho aislado" la balacera de 
Veracruz: Gobernador P.5B

Difícil controlar incendio forestal 
en Calcahualco; van 30 hectáreas 

afectadas P.5B

CdMx no será un lugar en el que 
cárteles se sientan cómodos: 

Ernestina Godoy P.6B

‘El Grande’ incrimina a García 
Luna y confirma su nexo con el 

cártel de Sinaloa P.4B

Tras un exitoso cierre de año 
para los papantecos al tener 
el evento Orgullo Navideño, 
que atrajo turismo nacional 
e internacional, los bolsillos 
de las familias locales inician 
2023 con fortaleza.
Así lo señaló el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 

al revelar que las cifras 
finales sobre la derrama 
económica apuntan a  
que la captación fue por el 
orden de los 50 millones 
313 mil 186 pesos que se 
registraron a lo largo de 
los 32 días que duró este 
importante evento. P.8B

Como parte de las 
acciones en beneficio de la  
ciudadanía el Sistema 
Municipal para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, 
lanzó la convocatoria de 
recepción de documentos 
para la campaña de 100 

lentes graduados gratuitos 
dirigida a la ciudadanía en 
general.  

La Presidenta del 
Organismo dio a conocer 
que después de haber 
realizado campaña de lentes 
gratuitos para niñas, niños, 
adolescentes y adultos 
mayores. P.3A 

Estrategias de seguridad benefician 
al sector empresarial local 

Arranque 
de año con 
finanzas 

fortalecidas

DIF Poza Rica 
comprometido 

con la salud 
visual 

Un promedio de mil 800 tarjetas bancarias se entregaron a beneficiarios del programa 
de Pensión para el Bienestar para los Adultos Mayores en esta región, se trata de nuevas 
incorporaciones y cuyas personas se inscribieron en el programa desde junio del año pasado.  

La entrega de tarjetas se realizó en el domo de la Plaza Cívica 18 de marzo, y participaron adultos mayores de los 
municipios de Poza Rica, Tihuatlán y Coatzintla, a las incorporaciones de los meses de junio a julio, pero destacó 
que en los siguientes días llegarán otras remesas. P.2A

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

En la región de Poza Rica se entregaron mil 800 tarjetas  
de la primera remesa 
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Entregan 
tarjetas 

bienestar 
a adultos 
mayores 
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Con programa de asistencia alimentaria 

En la región de Poza Rica 

Estrategias de 
seguridad benefician al 
sector empresarial local 

Entrega Bienestar mil 800 tarjetas 
de Pensión para el Adulto Mayor 

DIF Municipal beneficia más de 3 mil menores 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

El presidente del 
Consejo Coordinador 
Empresarial  (CCE), 

Sergio Hernández Rivera 
celebró las estrategias de 
seguridad que aplican las 
autoridades municipales 
y estatales, pues subrayó 
que se requiere establecer 
condiciones para la 
atracción de inversiones a 
esta región. 

Al respecto manifestó 
que sin lugar a dudas los 
hechos violentos que se 
han registrado en esta 
ciudad, pero también en 
varios sectores de la región, 
afectan la economía de la 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Un promedio de 
mil 800 tarjetas 
bancarias se 

entregaron a beneficiarios 
del programa de Pensión 
para el Bienestar para los 
Adultos Mayores en esta 
región, se trata de nuevas 
incorporaciones y cuyas 
personas se inscribieron en 
el programa desde junio del 
año pasado. 

La entrega de tarjetas 
se realizó en el domo 
de la Plaza Cívica 18 de 
marzo, y participaron 
adultos mayores de los 
municipios de Poza Rica, 
Tihuatlán y Coatzintla, 
a las incorporaciones de 
los meses de junio a julio,  
pero destacó que en los 
siguientes días llegarán 
otras remesas. 

Subrayó que a nivel 
estatal se entregarán 57 mil 
tarjetas durante la primera 
remesa, sin embargo, se 
espera lograr entregar 
el total de tarjetas a los 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Los esfuerzos del Sistema 
DIF Municipal, que 
encabeza la presidenta 

Diana Patricia Remes 
Oropeza, para disminuir 
el rezago alimentario en 
los niños que cursan su 
educación básica, avanzan 
de manera favorable en 
este municipio, pues hasta 
el momento se beneficia a 
un promedio de 3 mil 108 
menores de 47 escuelas, con 
el programa de asistencia 
alimentaria. 

En este sentido subrayó 
que desde que tomó las 

zona, ya que los ciudadanos 
salen temerosos a adquirir 
productos y servicios. 

Subrayó que los diferentes 
sectores económicos de 
la ciudad,  tratan de salir 
adelante luego de haber 
atravesado la pandemia del 
COVID-19, es por ello que se 
requiere poner en marcha 
estrategias de seguridad que 
garanticen la tranquilidad 
para la sociedad, y de los 

empresarios que quieren 
invertir en este municipio. 

Celebró que, en el caso de 
Veracruz, tanto el gobierno 
estatal y municipal, estén 
implementando acciones 
para que vayan inhibiendo 
el tema de seguridad y la 
nula inversión, ya que el 
sector empresarial está 
trabajando fuertemente en 
la promoción de la región y 
de establecer la tranquilidad 

podría generar que diversas 
empresas lleguen a la ciudad. 

Ahora resta esperar a 
que las inversiones lleguen 
a esta ciudad, pero subrayó 
que se necesita del apoyo 
de todos en la atracción de 
empresas, especialmente el 
de promoción de la región 
a nivel nacional, ya que 
sólo así se garantiza que el 
recurso fluya y se reactive la 
economía.

ciudadanos que todavía no 
la reciben; los ciudadanos 
citados en la entrega de las 
tarjetas deberán presentar 
los siguientes requisitos: 
INE acta de nacimiento, 
CURP y comprobante de 
domicilio en dos copias. 

Emilio Olvera Andrade 
subrayó que el programa 
de bancarización, para el 
programa de becas Jóvenes 
Construyendo el Futuro, 
ya culminó en esta región 
y en total se entregaron 
alrededor de 900 tarjetas; le 
sigue la entrega de tarjetas 
del programa Producción 
para el Bienestar, así como la 
entrega de fertilizante para 
el Bienestar. 

Una vez adquirida la 
nueva tarjeta, el programa 
de Pensión Universal para 
Personas Adultas Mayores 
enviará un mensaje de texto 
para avisar al usuario que 
ya cuenta con su depósito 
del bimestre, el cual podrá 
sacar en cualquier sucursal 
bancaria del Bienestar o 
bien utilizar la tarjeta para 
pagar.

riendas del DIF de Poza Rica, 
se reforzó este programa  
que otorga alimentos 
a las niñas y niños de 
este municipio, con dos 
modalidades de ayuda como: 
desayunos fríos y desayunos 
calientes, que fomentan a  
su vez estilos de vida 
saludable. 

En el caso de los 
desayunos fríos, que 
consisten en la dotación 
de leche, cereales, frutas 
deshidratadas, mazapán, 
barras de cereal, entre otros 
complementos, se beneficia 
a mil 294 beneficiarios, 
ubicados en 10 Escuelas 
Primarias, 16 preescolares 

y 2 centros de atención 
múltiple, en donde ya se 
han realizado 584 mil 888 
donaciones. 

En cuanto a los desayunos 
calientes, que constan de la 
dotación de despensas para 
crear menús saludables,  bajo 
este esquema se beneficia 
a un promedio de mil 
859 niños, de 10 Escuelas 
Primarias, 8 preescolares y 1 
centro de atención múltiple, 
en total suman 3 mil 108 
menores beneficiados de 47 
escuelas, que cuentan con el 
apoyo. 

La presidenta del DIF 
Municipal, aclaro que 
una escuelas no puede ser 

beneficiada con los dos 
programas, además estas 
deben pertenecer a un 
polígono de marginación. 
Destacó que en el mes 
de  agosto se realizará la 
depuración del padrón 

de beneficiarios, por lo 
que hizo un llamado a los 
directores de las escuelas, 
cuyos menores cuenten 
con necesidad, a solicitar el 
apoyo en las oficinas del DIF 
de Poza Rica.



Refuerzan difusión de números de seguridad y medidas para prevención del delito.

Obsequiarán 100 lentes graduados gratis a quien lo necesite.  

DIF Poza Rica y Registro Civil lanzan convocatoria de recepción de documentos

DIF Poza Rica comprometido 
con la salud visual

DIF celebrará bodas colectivas e igualitarias

Ayuntamiento lleva 
pláticas de seguridad 

a estudiantes
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REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz 

Como parte de las 
acciones en beneficio 
de la ciudadanía el 

Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, 
lanzó la convocatoria de 
recepción de documentos 
para la campaña de 100 lentes 
graduados gratuitos dirigida a 
la ciudadanía en general.  

La Presidenta del 
Organismo dio a conocer 
que después de haber 
realizado campaña de lentes 
gratuitos para niñas, niños, 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la 

Familia que Preside Diana 
Patricia remes Oropeza, 
en coordinación con la 
Oficialía del Registro Civil 
de Poza Rica, como cada 
año preparan la celebración 
de las Bodas Colectivas en 
el marco de la celebración 
del Día del Amor y la 
Amistad y en esta ocasión, 
se realizarán también bodas 
igualitarias. 

REDECCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de la 
Regiduría Cuarta y la 

Dirección de Prevención del 
Delito y Seguridad Pública 
Municipal, concluyeron 
la semana con acciones de 
seguimiento a los programas 
para prevenir riesgos a la 
integridad física, mental y 
emocional de los estudiantes, 
así como de la ciudadanía en 
general, a través de pláticas y 
capacitaciones informáticas.

Llevaron la obra “Policía 
Amigo y Medidas de 
Seguridad” a la primaria José 
María Morelos y Pavón, con la 
participación de elementos de 
la Policía Municipal y Casa de 
Cultura, creando cercanía con 
la niñez pozarricense, para 
que sientan la confianza de 
reportar cualquier amenaza o 
riesgo a su seguridad.

De igual manera, 
presentaron la obra en el 
parque La Granja de Don Leo, 
ubicado en la colonia Miguel 
Hidalgo, como resultado 
de un trabajo coordinado 
con integrantes del Comité 
Prevención del Delito, 
Construcción Por la Paz y 
Seguridad Pública Municipal, 
del sector correspondiente.

Se implementó el 
programa “Alerta y 
Prevención en Jóvenes” en 
la secundaria 5 de Mayo, 

para informar a los jóvenes 
sobre temas como el acoso 
escolar, el ciber bullying, robo 
de contraseña, grooming, 
sexting y delitos recurrentes 
en las redes sociales. 

Cabe señalar que también 
se realizó una difusión 
exhaustiva a la ciudadanía 
general sobre los números de 
emergencia, la línea directa 
de la policía y medidas de 
prevención de seguridad 
pública, en distintos 
establecimientos de la cadena 
Hi Bye.

adolescentes y adultos 
mayores, ahora es turno de 
quienes no se encontraban 
dentro de ese rango de 
edad, por lo que invitó a los 
interesados en obtener éste 
apoyo a acudir a las oficinas 
del DIF de Poza Rica para la 
entrega de documentación. 

Señaló la importancia 
de tener una buena visión 
ya que permite desarrollar 
las actividades cotidianas 
de manera más sencilla, 
además que el uso de lentes 
adaptados adecuadamente 
en la graduación de acuerdo 
al padecimiento que cada 
persona tiene, ayuda a 
corregirlo o a que el problema 

no avance más. 
La convocatoria se 

encuentra abierta hasta el 
próximo 31 de enero del 
2023, los ciudadanos deben 
acudir a las oficinas del DIF 
y presentarse en el área de 
Programa Sociales con una 
copia de identificación oficial 
con fotografía con domicilio 
en Poza Rica, copia de la clave 
CURP, acta de nacimiento, 
comprobante de domicilio 
de Poza Rica, comprobante 
médico o estudio que 
compruebe la deficiencia 
visual, en caso de ser, niñas, 
niños y adolescentes, deben 
presentarse acompañados y 
con INE del tutor. 

La Presidenta del Sistema 
Municipal DIF dio a conocer 
que la convocatoria para la 
recepción de documentos 
estará abierta hasta el 6 de 
febrero del presente año, 
manifestó que este año será 
doblemente especial ya que 
después de la pandemia 
las uniones se realizarán 
de manera masiva, además 
de ser la primera edición 
donde se efectuarán 
dentro de los matrimonios 
colectivos uniones civiles 
entre parejas del mismo 
sexo,  en este sentido 
mencionó que todas las 

personas tienen el derecho 
de dar certeza jurídica a sus 
familias, así como brindar 
otros servicios a través del 
matrimonio. 

Las parejas interesadas 
deberán acudir al Registro 
Civil de Poza Rica con la 
documentación requisitada, 
acta de nacimiento 
actualizada, CURP de los 
contrayentes y de sus padres, 
identificación oficial con 
fotografía con domicilio 
en Poza Rica, análisis 
prenupciales expedidos 
por un laboratorio o centro 
de salud y comprobante de 

domicilio con dirección 
de Poza Rica, éstos serán 
recibidos de lunes a viernes 
de 10:00 a 14:00 horas.

Diana Patricia Remes 
Oropeza señaló que habrá 
sorpresas para todas las 
parejas que vivan esta 
experiencia el próximo 
martes 14 de febrero y dio 
a conocer que las primeras 
10 parejas que realicen su 
solicitud y trámite completo 
en las oficinas de Registro 
Civil, recibirán un obsequio 
especial como regalo de 
bodas y para celebrar el día 
del amor.
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Reactivan actos 
cívicos en Tihuatlán

www.noreste.net 

Reafirma alcalde tihuateco el compromiso de servir a toda la población en su segundo mandato 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con el acto cívico 
encabezado por la 
escolta de la escuela 

primaria Leona Vicario de 
esta cabecera municipal, 
la actual administración 
reactiva los “lunes de actos 
cívicos”, donde, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
ratificó ante todos qué 
como autoridad municipal, 
existe el compromiso de 
servir al pueblo en general.

Teniendo al auditorio 
municipal como escenario, 
luego de finalizado el 
acto protocolario, Gómez 
González, entregó un 
reconocimiento al director 
de este plantel, Alan Jireth 
Martínez García, por la 

destacada participación 
de los alumnos a lo largo  
de este segundo acto 
celebrado.

En el discurso oficial, 
el regidor primero José 
Norberto Aguirre Orellán, 
dijo que al iniciar este 2023, 
al paso del primer año aún 
quedan tres y mucho trabajo 
por realizar, haciendo una 
reflexión, la vida es un 
camino que cada paso que 
damos es desconocido y es 
por eso que al transitarlo 
debemos hacerlo con plena 
seguridad y con respeto 
absoluto a la vida y a sus 
habitantes.

“Somos servidores 
públicos que le 
respondemos a nuestros 
ciudadanos por obligación 
constitucional, están aquí 

mis compañeros regidores 
y a cada uno de nosotros 
con diferentes comisiones 
asignadas por cabildo y 
avaladas por el presidente 
municipal, Leobardo 
Gómez González, hemos 
cruzado un año como 
gobierno, vamos bien 
y vamos a estar mejor, 
trabajemos juntos con un 
mayor empeño por un 

Tihuatlán Fuerte y Digno”, 
concluyó el edil.

Por su parte durante su 
participación, el munícipe 
recordó que hace 105 
años, el 24 de enero de 
1915, en la ciudad de 
Querétaro, 109 diputados 
del Congreso constituyente 
dictaron la ley por 
mandato constitucional, 
donde se quedaron 

legalmente establecidos 
los ayuntamientos en 
la república mexicana 
conformada por el 
presidente, síndico y 
regidores, como parte de 
las instancias de atención 
a los habitantes de cada 
demarcación.

“Los gobiernos 
municipales de todo el país, 
nos rige la Constitución 

Política de los Estados 
Unidos mexicanos, por lo 
tanto, en el ayuntamiento, 
tenemos la más alta 
obligación de servir a 
quienes nos eligieron, 
servir al pueblo, servir 
a Tihuatlán, siento ese 
compromiso porque el 
pueblo me dio la confianza, 
que me compromete y nos 
exige cumplirles”, agregó.
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Esta acción permitirá  la implementación de programas 
estatales, municipales y federales 

Se buscará la participación de la población para evitar el dengue este año

En cabecera y comunidades de Tihuatlán 

Organizan programa anual 
de descacharrización 

Refuerzan segurichat 
en Tihuatlán 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz 

Mediante un trabajo 
coordinado con los 
agentes y subagentes 

municipales y pueblo en 
general, este año se viene 
organizando el programa 
anual de descacharrización, 
el cual se prevé el próximo 
mes de febrero.

Los programas de patio 
limpio, exhorto sobre el 
retiro de cacharros, entre 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
ofrecer el apoyo de 
seguridad de manera 

ágil, entre otras contingencias 
que se presenten, la aplicación 
“Segurichat” ha sido 
reforzada en comunidades, 
donde prevaleció la 
comunicación con agentes y 
subagentes municipales.

En diversas reuniones, 
el director de Policía y 
Prevención del Delito, 
Alejandro Villegas ha 
destacado que se les instruyó 
a las autoridades auxiliares 
de las 84 localidades del 
municipio, además de los 
jefes de manzana para que 
estén siempre atentos e 
informando sobre cualquier 
incidente.

Por motivos de seguridad 
se ameritó reforzar las 
acciones preventivas en 
todo el municipio, evitando 
las acciones que afecte la 
integridad de las familias, 
de ahí el beneficio de la 

otras acciones preventivas 
en la lucha frontal 
contra el Dengue, Zika y 
Chikungunya, se tienen que 
aplicar con el fin de proteger 
a la población, dijo la regidora 
segunda comisionada en 
salud, Mónica Claudio 
Casados.

Indicó, este tipo de acción 
ha evitado el incremento 
sobre casos de dengue, 
problema que fue mínimo 
en el 2022, aunque con un 
trabajo permanente en 

comunidades consideradas 
como focos rojos, Zacate 
Colorado, Lázaro Cárdenas, 
Palmar y Úrsulo Galván, 
entre otras.

La misma acción para 
prevenir las enfermedades 
por vector se realizará  este 
año, donde el apoyo de la 
población es muy importante 
para lograr que en sectores, 
comunidades y cabecera del 
municipio estén libres del 
problema de salud.

Concluyó, que sin duda 

será un trabajo arduo, 
donde las familias accedan 
al retiro de cacharros y 
de esta forma acumular 
toneladas de basura que 
en forma posterior serían 
retiradas, todo mediante un 
estricto control sanitario y 
cumpliendo con las medidas 
establecidas.

aplicación segurichat a través 
del WhatsApp y denuncia al 
911.

“En estos momentos es 
urgente concientizar más 
a la población que deben 
de acatar las disposiciones  
de la autoridad, ya que esto 
implica la disminución de 
aspectos delictivos y a la 
vez la pronta respuesta en 

cualquier tipo de situación”, 
asegura.

Concluyó, exhortando 
atender la recomendación 
de los agentes y sub agentes 
municipales, quienes 
de manera permanente 
están ligados y trabajando 
coordinadamente con las 
autoridades municipales y 
corporaciones policiacas. 



Debate6 a
Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Alma grande

Tras la verdad 

Sentido común

Retomado de El Financiero por su buen humor

Desde todos los ángulos 
de la política mexicana 
se habla de que el PRI 

está dividido, que hay varios 
líderes, que la fragilidad de su 
dirigente es un hecho. En una 
palabra, que el PRI no tiene 
cabeza, pero nadie ha podido 
vencerlo. De hecho, puede 
afirmarse que, a pesar de ser la 
tercera fuerza electoral en el 
país, manipula a su antojo a los 
imberbes líderes panistas.

En días pasados el ex 
secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
aliado con la senadora 
Claudia Ruiz Massieu, se 
autodenominan dirigentes 
de la disidencia priísta que 
desconoce a Alejandro 
Moreno Cárdenas, a quien esas 
afirmaciones le hacen lo que el 
viento a Juárez.

Surgen dentro y fuera 
del tricolor quienes quieren 
descalificarlo en lugar de 
atender las bases y fortalecer 
sus vínculos con la sociedad, 
que es donde se ganan las 
elecciones, pero prefieren 
pelear por la legitimidad de un 
liderazgo que está definido y si 
no lo estaba lo muestra porque 
nadie ha podido bajarlo de 
la presidencia del CEN de su 

Distintas versiones 
extraoficiales han 
corrido sobre la 

ausencia del Fiscal General 
de la República, quien con 
sigilo se fue a los EUA, para 
ser atendido en hospital de 
primera por un padecimiento 
de cáncer. 

Alejando Gertz Manero, 
desdeñó los servicios 
públicos del IMSS-Bienestar 
y el ISSSTE, eso es para los 
pobres. Se quedó esperando 
los servicios de salud de 
Dinamarca que nunca llegó, 
tampoco los de Inglaterra. 
Promesas incumplidas de 
AMLO para su “Fiscal carnal”.  

Otros dicen que fue 
para ser atendido a tierras 
norteamericanas de un 
malestar en la espina dorsal, 
publicación en el diario El 
País. 

Lo cierto que la 4T ha 
callado y niega información 
oficial. A lo más, López 
Obrador, con el cinismo que 
le caracteriza, afirmó en la 
mañanera del viernes pasado 
y a pregunta de un reportero, 
expresó: “él está muy bien, 
está haciendo su trabajo; pues, 
como todos, necesitamos a 
veces de alguna reparación, 
¿no?”. Ese fue el reporte 

Contra todo pronóstico 
a principios de este 
año nos encontramos 

con la sorpresa de que 
teníamos como moneda 
un “súper peso”. Desde 
los primeros días el peso 
mexicano fue ganando 
terreno con respecto al 
dólar lo que significa que 
las empresas importadoras 
o que hacen pagos en 
moneda extranjera se ven 
beneficiadas, lo mismo que 
aquellas que tienen créditos 
en dólares.

¿Pero cuáles son los 
factores que ayudaron 
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PRI débil, con 
líder fuerte

Alejandro Gertz Manero se 
escapa sin ser enjuiciado

Súper Peso Vs 
Súper Inflación

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

HÉCTOR PARRA 

GABRIEL GARCÍA-MÁRQUEZ 

al fortalecimiento del 
peso? En primer lugar, 
está el incremento de 
las exportaciones y en 
segundo lugar las remesas 
que reciben las familias 
mexicanas provenientes de 
sus parientes que viven en el 
extranjero. En tercero está la 
inversión extranjera directa, 
y luego el turismo, así como 
la visita del presidente Biden 
a México.

Solo por dar un dato 
fácil de digerir, el monto 

de las remesas llegó a 
53,100 millones de dólares 
logrando un crecimiento 
anual del 13.5% y aunque 
es la segunda fuente de 
ingresos de México, es 
dinero contante y sonante 
que beneficia a la economía 
familiar.

Los primeros días el peso 
se cotizó en 18.94 unidades 
por dólar, es decir que bajó 
de los 20 pesos.

El comportamiento 
favorable del peso parece 

muy alentador para los 
mexicanos, sin embargo, el 
llamado súper peso no ha 
beneficiado ni el bolsillo de 
la gente ni se ha recuperado 
el poder adquisitivo de las 
familias, toda vez que los 
precios no se han nivelado, 
sino por el contrario siguen 
al alza, como es el caso más 
visible de la gasolina, que 
está por arriba de los 23 
pesos por litro la premium.

Además, si la entrada de 
capitales es la que beneficia 

al super peso, por medio de 
los bonos gubernamentales, 
esto no es garantía de que el 
tipo de cambio se mantenga, 
porque los llamados 
capitales golondrinos 
vuelan a donde mejor los 
traten con las tasas de 
interés. De modo que el peso 
podría mantenerse fuerte 
nada más los primeros dos 
meses del año, para luego 
volver a registrar una caída 
y regresar a los 20 pesos por 
dólar.  

Señalan los expertos que 
cuando empiecen a bajar las 
tasas de interés del Banco de 
México y la Reserva Federal, 
habrá un “desacoplamiento” 
que afectaría a nuestro 
peso. De manera que en el 
mercado de divisas habrá 
incertidumbre, así que más 
vale no confiarse y cuidar el 
flujo de caja.

Por otro lado, que no nos 
engañen que esto es producto 
de la acertada política 

económica del gobierno, 
como también en el caso de 
una caída no será un fracaso 
económico por culpa del mal 
gobierno.

De igual manera nos debe 
quedar claro que el super 
peso no nos ayudará a sortear 
la escalada de precios de los 
productos, pero sí nos puede 
ayudar a que la gasolina baje 
de precio, toda vez que es de 
importación.

Así que a la pregunta de 
si es bueno para la población 
que el peso se fortalezca, la 
respuesta es que podría ser 
más barato salir del país a 
vacacionar, así como comprar 
productos del exterior, pero 
si no debes en dólares y tu 
vida diaria es dentro del país, 
tener un superpeso no nos 
servirá de nada y seguiremos 
padeciendo para surtir la 
despensa y cubrir los gastos 
diarios de la casa.

Esta es opinión personal 
del columnista

partido.
Los frentes de batalla 

no han sido pocos, desde ex 
candidatos a la Presidencia de 
la República como Roberto 
Madrazo, quien pone en duda 
la legitimidad del liderazgo 
de Alejandro Moreno, pero 
no es capaz de convocar a una 
asamblea para la votación. 
En realidad, quienes carecen 
de liderazgo y credibilidad 
son varios de los líderes que 
cuestionan la permanencia del 
líder nacional,

Hace un par de días el PRI 
de Veracruz envió una carta 
con 150 firmas, encabezados 
por Ricardo Landa Cano, 
quien fuera líder del tricolor, 
en la entidad, donde ex 
dirigentes y cuadros activos 
del PRI, se rebelaron contra 
Alejandro Moreno Cárdenas, 
y de las modificaciones a los 
estatutos que se aprobaron en 
la sesión del Consejo Político 
Nacional del 19 de diciembre 
de 2022, por medio del cual 
éste pretende prolongar su 
mandato hasta el año próximo.

Landa señaló en entrevista: 

médico. 
¿Quién es AMLO para 

dar información del titular 
de un organismo autónomo 
constitucionalmente? Nadie. 
Pero el sátrapa en todo se 
involucra. 

La FGR es órgano autónomo 
constitucionalmente, no 
depende del Poder Ejecutivo; 
aquel es quien debe dar cuenta 
del estado de salud del Fiscal, 
no el presidente López ¡No me 
salgan con que la ley es la ley! 
El presidente que regresó a los 
70s, quiere controlar todo. 

Ya trascienden nombres 
de los posibles sucesores de 
Alejandro Gertz Manera, 
al frente de la FGR. Así de 
grave es la situación. Entre 
ellos el nombre del lamebotas 
de Arturo Zardivar Lelo 
Delarrea; sería otro “Fiscal 
carnal”. Subordinación 
que necesita AMLO para 
continuar controlando la 
Fiscalía, institución que le 
sirve para perseguir a sus 
enemigos, los conservadores y 
periodista; bueno, todo aquel 
que no comulgue con sus 
caprichos. 

Dicen, el cáncer de colon 
lo inhabilita y posiblemente 
lo lleve a la muerte, destino 
que le permitiría escapar de 

dela República, creyendo que 
su partido tendría mano en 
esta designación. Se le cayó 
el teatrito y sólo mostró el 
desconocimiento en la política 
que le caracteriza desde 
siempre.

En el interior del PRI 
las pugnas tienen tantos 
tentáculos como raíces y 
hasta propietarios, listos 
para comprar la patente o la 
franquicia, porque no hay 
quien pueda negar el hecho 
de que Carlos Salinas de 
Gortari no quiere colocar 
al frente de ese partido a su 
sobrina Claudia Ruiz Massieu 
y como secretario general el 
propio Osorio Chong, pero ni 
siquiera con ese padrinazgo 
innegable han podido tumbar 
a Alito.

Los intentos de la 
gobernadora de Campeche 
por descalificarlo, exhibirlo, 
mostrarlo como un ser 
deshonesto, no han sido 
suficientes motivos para que, 
dentro del PRI haya todavía 
quien apoye a su actual líder.

Uno de los aspectos que 
poco se ha analizado en la 
política del PRI es que este 
partido político representó por 
muchos años al gobierno, y, por 
lo tanto, al país, y lo que sucedía 
dentro de su estructura era un 
reflejo de lo que le sucedía al 
gobierno. El PRI ya no está en 
el poder y pierde rápidamente 
su fuerza electoral, de tal 
manera que lo que suceda en 
su interior es un problema 
muy alejado de las simpatías 
populares y del gobierno.

El PRI no tiene fácil 

propiedad del ISSSTE. 
Literalmente se robó el 
cheque de la carpeta de 
investigación para convertirlo 
en obsequio. El Doctor Jaime 
Cárdenas, entonces director 
del Instituto para Devolver 
al Pueblo lo Robado, presentó 
la denuncia, misma que fue 
archivada. La impunidad 
institucional. 

La colección de autos de 
lujo propiedad del Fiscal, 
nunca acreditó de dónde 
obtuvo la riqueza para 
acumular la colección. El 
gobierno de la 4T, tapadera de 
delitos entre ellos. 

La injusta acción penal en 
contra de Rosario Robes, por 
aquello de la “estafa maestra”. 
Detenida injustamente 

la elección en uno de sus 
bastiones más importantes, el 
Estado de México, que siempre 
ha sido el laboratorio electoral 
del país, porque se daba por 
un hecho incuestionable que 
quien ganara la entidad tenía 
asegurada la Presidencia de la 
República. Puede perderla.

Si hacemos caso a las 
encuestas de intención del 
voto en el Estado de México, 
la alianza opositora perdería, 
ha tenido muchos problemas 
en el estado y no se descarta 
la posibilidad que el actual 
gobernador negocie la derrota 
de su partido a cambio de 
la impunidad que puede 
alcanzar por los múltiples 
delitos cometidos mientras 
está sentado en el palacio de 
gobierno de Toluca.

Por su parte, Alejandro 
Moreno, pidió impulsar la 
unidad de toda la oposición 
de cara al 2024 y promover la 
más amplia inclusión y debate 
en la definición del método 
para la elección del candidato 
presidencial.

En este escenario, el 
Consejo de Ancianos del PRI, 
integrados por personajes 
como Manlio Fabio Beltrones, 
Emilio Gamboa Patrón, Carlos 
Aceves, Víctor Flores, Joel 
Ayala, etc., están muy viejos 
para pelear, incluso para hablar 
sobre la aparente división del 
tricolor, ellos prefieren esperar 
para negociar con el ganador 
que pareciera es, y seguirá 
siendo, Alejandro Moreno 
Cárdenas.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

y privada de su libertad, 
cuando que, el delito por el 
cual se le acusa no merece 
prisión preventiva. Usaron 
documentos falsos para 
retenerla en prisión. Después 
de varios años obtuvo su 
libertad. Otro ilícito que 
debe pagar Alejandro Gertz 
Manero. 

Si le llega la muerte a Gertz 
Manero, escapará de la acción 
de la justicia. Se irá impune 
sin pagar con cárcel la serie de 
ilícitos que cometió. El señor 
saldrá ganando con su muerte: 
librará la cárcel. Eso sí, AMLO 
no lo podrá salvar de las garras 
de la parca, el interfecto habrá 
huido. 

Esta es opinión personal 
del columnista

Lo que nosotros estamos 
proponiendo es que no sea un 
día menos, pero que tampoco 
sea un día más, después de lo 
que está marcado, lo que pide 
es una prórroga, pero esa no 
es facultad de los consejos 
políticos, es facultad de la 
asamblea, por lo que estamos 
pidiendo que lo lleve a cabo, 
y que respete el estado de 
derecho en que vivimos.

Luego de la reconciliación 
con los líderes del PAN y del 
PRD, integrantes de la alianza 
opositora, Moreno Cárdenas 
señaló que cualquiera de los 
aspirantes deberá sujetarse a 
las reglas que en su momento 
emita la convocatoria de 
designación de candidato 
presidencial acordada en la 
coalición “Va por México”. Es 
decir, la estrategia de selección 
será diseñada por el PRI, los 
panistas poco saben de historia 
y menos de leyes y ahí es donde 
la agilidad mental de Alito les 
gana a los obnubilados líderes 
de los otros partidos.

La lectura que le dieron los 
medios fue muy superficial 

las garras de la ley una vez que 
termine el sexento de AMLO. 

Alejandro Gertz Manero 
ha cometido un sin número 
de ilícitos antes y durante los 
4 años que se ha desempeñado 
como Fiscal General de la 
República. 

Algunos ejemplos aquí. La 
injusta e ilegal persecución 
de su cuñada Alejandra que 

y poco informada porque 
tratando de simplificar el 
proyecto de la oposición 
dijeron que los candidatos 
del 2023 los definiría el PRI, 
y los del 2024, el PAN, por lo 
que medio mundo se le fue 
encima a Alejandro Moreno, 
quien debió aclarar que se 
trataba de la elaboración de las 
condiciones y estrategias de la 
selección de candidatos que no 
sólo podrían ser de cualquiera 
de los tres partidos sino de la 
sociedad civil.

Un diario de circulación 
nacional cabeceó 
irresponsablemente la noticia 
de esta forma: “Blanquiazul 
definirá candidatos de la 
Presidencia y a la CdMx”.

Muestra de la ingenuidad 
política que caracteriza a los 
panistas, el ex secretario de 
Gobernación, Santiago Creel, 
creyendo que el PAN, que él, en 
realidad, gobierna y manipula, 
tenía luz verde para designar 
al candidato de la oposición, 
se dijo ser el primero en 
pugnar por el candidato de 
la oposición a la Presidencia 

mantuvo en la cárcel durante 
muchos meses, acusada de 
haber causado la muerte del 
hermano del Fiscal, esposo 
de Alejandra. Salió absuelta. 
También acusó a la hija de 
Alejandra de los mismos 
hechos. 

Está el obsequio del Fiscal 
al presidente del cheque 
de 2 mil millones de pesos, 
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

En el último año se 
han clausurado 
cinco aserraderos 

clandestinos y 35 personas 
han sido  puestas a 
disposición, destacó el titular 
de la Secretaría de Medio 
Ambiente (SEDEMA) Juan 
Carlos Contreras Bautista:

"Estamos con los 
operativos, ha disminuido 
gradualmente, lo importante 
es que llevamos detenciones 
ya" destacó en entrevista. 

Dichas acciones habrían 
ocurrido principalmente en 
la región del Cofre de Perote 
y en la Reserva de la Biósfera 
de Los Tuxtlas.

Juan Carlos Contreras 
precisó que las mesas de 
seguridad para combatir la 
tala clandestina continúan 
en coordinación con la 
Secretaría de Seguridad 
Pública, la Procuraduría 
Federal de Protección al 
Ambiente, la Comisión 
Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas, la Comisión 
Nacional Forestal, Guardia 
Nacional y la Secretaría de la 
Defensa Nacional.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Vecinos de la colonia 
Lombardo Toledado, 
en Veracruz puerto, 

denunciaron que pipas de gas 
LP de dudosa procedencia 
están surtiendo en algunos 
domicilios, cosa que pone en 
riesgo sus vidas.

A través de una denuncia 
anónima, los habitantes de 
dicho lugar, dijeron sentirse 
en riesgo cada vez que la 
pipa, con la marca de "Gas del 
Puerto", ingresa a su colonia 
a surtir, ya que llenan los 
tanques directamente de las 
mangueras del vehículo, en 
las calles.

Esta acción se le llama 
picteleo y estaba prohibida 
por la ley justamente por el 
riesgo que representa debido 
a la presión del gas que va 
hacia el tanque.

Sin embargo, dijeron que 
han llamado a las autoridades 
y no han obtenido respuesta; 
incluso señalaron que al 
realizar esta práctica, el olor a 
gas es muy intenso.

Añadieron que a la 
inseguridad que existe 
en la zona, ahora deben 
sumarle estas actividades 
que calificaron como ilícitas, 
no sólo por el picteleo, sino 

Destaca SEDEMA 
detenciones por 
tala clandestina 

Denuncian a piperos que cargan gas en la calle

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

4 8 13 16 21

4 11 14 15 23

2
227

3,676
23,224

$76,320.96
$634.14
$43.08
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
2
31

217
1,192

MONTERREY

AGUILAS

PACHUCA

ESPANYOL

ATH. BILBAO

LIVERPOOL

ARSENAL

SAN LUIS

PUEBLA

JUAREZ

BETIS

REAL MADRID

CHELSEA

MAN. UNITED

V-E-V-L-L-E-V-E-E-L-L-L-V-E

L-E-L-L-V-E-L

MAZATLAN

TIJUANA

GUADALAJARA

NECAXA

PUMAS

QUERETARO

RAYO VALLEC

LEICESTER

LEEDS

BOCHUM

WOLFSBURGO

KOLN

WAALWIJK

FEYENOORD

S. LAGUNA

TIGRES

TOLUCA

C. AZUL

LEON

ATLAS

R. SOCIEDAD

BRIGHTON

BRENTFORD

HERTHA

FRIBURGO

W. BREMEN

G.A. EAGLES

AJAX

------
$559,489.80

$31,584.10
$4,512.01
$938.74

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

1,739 $1,944.47

1
278

6,150
41,619

$269,888.27
$915.55
$45.53
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

*Partido sorteado

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 23 de enero de 2023

SORTEO NO. 9591

27,129 $687,193.78

1,442 $4’196,170.95

$3’381,433.33

SORTEO NO. 9592

48,048 $1’220,610.67

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2160

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

7 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

9,068 $511,620.22

7,449 $357,666.40

7,760

4 4 3 0 9

5 4 7 0 5

4 1 4 1 9

3 7 5 5 8

2 2 3 2 4

$1’490,759.28

9,895 $1’098,444.57

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 29984

SORTEO NO. 29983

SORTEO NO. 29985

SORTEO NO. 29986

SORTEO NO. 29987

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

*
22,555 $2’711,200.71

también porque desconocen 
si dicha empresa de gas cuenta 
con los permisos necesarios. 

Es de recordar que en 
días pasados se dio a conocer 
a través de diferentes medios 
de comunicación sobre 
el aumento en las tomas 
clandestinas a ductos de 
Pemex y el robo de unidades a 

empresas establecidas de gas 
LP en Veracruz. 

De esta forma, con 
acciones como la denunciada 
por vecinos de la Lombardo, 
queda en evidencia el riesgo 
en el que podrían estar 
viviendo muchas familias 
al comprar este combustible 
que podría ser robado.
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Concluye la segunda liga de básquetbol en Lázaro Cárdenas

Lamenta Julen Rementería ola de violencia en Veracruz

Basquetbolistas 
agradecen a Neto García 

su apoyo al deporte

REDACCIÓN NORESTE         
Venustiano Carranza,  Puebla

Jugadores de básquetbol, 
agradecieron alcalde 
Ernesto García Rodríguez, 

por el apoyo que está dando al 
deporte en todo el municipio, 
con la rehabilitación de 
espacios, dignos para las 
prácticas deportivas en todas 
las edades.

En el caso de Villa Lázaro 
Cárdenas, agradecieron 
por los nuevos tableros 
que fueron colocados en 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz 

El Senador, Julen 
Rementería del Puerto 
lamentó la ola de 

violencia qué se vive en el 
estado de Veracruz.

De la misma manera 
acusó que está creciente 
violencia en la entidad 
veracruzana ya está 
involucrando a familias y a 
menores de edad, " esto debe 
de llamar la atención y se 
debe de condenar".

" L a m e n t a b l e m e n t e 
esto se viene a dar en un 
Estado que, pues antes, hace 
algunos años, no presentaba 
de manera tan repetida 
cómo se hace ahora, pues 
circunstancias de violencia 
a los extremos. Hoy somos 
ya líderes en algunos 
delitos a nivel nacional, 
lamentablemente, hoy lo 

la cancha principal, esto, 
durante la final de la segunda 
liga de básquetbol en la que 
participaron 18 equipos de las 
ramas femenil y varonil. 

Con apoyo de la dirección 
municipal del deporte a cargo 
de Néstor Omar Portilla 
Trejo, se llevaron a cabo 
dichos encuentros deportivos 
donde se premiaron a los tres 
primeros lugares quedando 
de la siguiente manera.

En la rama varonil.
1er lugar: Equipo "La 

Ceiba"

2do lugar: Equipo 
"Máquina del mal"

3er lugar: Equipo "Profes"
En la rama femenil :
1er lugar: Equipo "La 

Ceiba" 
2do lugar: Equipo "SNTE"
3er lugar: Equipo "Lakers".
También se premiaron 

a los mejores DT de la rama 
varonil para el profesor José 
Alberto Riveros, y en la rama 
femenil para Joan Salas.

En representación del 
alcalde, estuvo presente 
el Secretario General del 

Ayuntamiento, Tomás 
Maldonado Cabrera, quien, 
a nombre del presidente,  
agradeció la participación 
de todos los jugadores que 
de esta manera contribuyen 
al fomento de una vida sana, 
libre de adicciones.

Cabe mencionar la 
presencia de la señora 
Herlinda Vargas Rosales 
Presidenta de la junta 
auxiliar de Lázaro Cárdenas, 
y los ciudadanos Noel 
Valderrabano Gutiérrez  y 
Ernesto Pérez Lozano.

que tenemos es una ausencia 
de gobierno del estado al 
menos, de una coordinación 
efectiva para lograr que estos 
índices de delincuencia 
se pueden abatir, y que la 
impunidad no sea la que 
campee", asestó.

El coordinador del 
Grupo Parlamentario del 
PAN en el Senado de la 
República, expuso que según 
un último reporte obtenido, 
en Veracruz hay un 93 por 
ciento de impunidad.

"Estamos hablando de 
que de cada 100 delitos en 
Veracruz, no se llevan a 
juicio, no se detienen a 93 
personas de cada 100, solo 
7 tiene la posibilidad de ser 
detenidos, me parece que 
esto es bajísimo y habla de un 
nivel de inseguridad en los 
extremos que no debemos 
permitir en Veracruz", 
remató.
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A partir del 1° de febrero entrará en vigor la nueva UMA, que sirve de base para el pago  
de las contribuciones municipales

Trabajan en la disminución de riesgos en la visibilidad  
con la limpieza de estas placas 

Antes del 31 de enero 

Tesorería exhorta a 
pagar el impuesto predial 

Grafiti en señales de vialidad

DIF entrega apoyos a personas vulnerables 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Un problema que 
persiste en la 
carretera federal y 

principales caminos que 
dan acceso a los municipios 
de Tihuatlán y Castillo de 
Teayo es la presencia de 
grafiti en diversas señales 
de vialidad.
Personal de Protección 
Civil de ambos lugares 
trabajan de manera 
coordinada para realizar los 
trabajos de rehabilitación 
y limpieza de las señales 
que permiten la ubicación 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz      

El Ayuntamiento de 
Tuxpan, a través de la 
Tesorería Municipal, 

informa a la ciudadanía 
que el próximo martes 
31 de enero del presente 
año el horario de atención 
para realizar el pago del 
Impuesto Predial será el 
siguiente: 

Los contribuyentes 
que estén al corriente en 
sus pagos deberán acudir 
a las ventanillas de pago 
ubicadas en la planta baja de 
la presidencia municipal de 
las 7:00 de la mañana a las 
3:00 de la tarde; mientras 
que quienes presenten 
adeudos de años anteriores 
podrán realizar su pago 
en horario de 8:00 a 15:00 
horas.

Lo anterior para que 
tomen las precauciones 
pertinentes y puedan 
aprovechar el beneficio de 
descuento por pronto pago 
consistentes en un 20 % para 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz      

Hace un par de días 
se ha concluido 
una semana más 

sirviendo con el corazón a 
muchas familias tuxpeñas 
que necesitaban no solo 
ayuda asistencial, sino 
también del sentimiento 
solidario y la empatía.

Para el DIF le dio 
gusto entregar apoyos de 
medicamentos, ultrasonidos 
de mama, pañales, leche 

la población en general; 
y 50 % para las personas 
pensionadas, jubilados o 
adultos mayores, siempre 
y cuando cumplan con los 
requisitos establecidos en 
el artículo 121 del Código 
Hacendario Municipal para 
el Estado de Veracruz.

De la misma manera, se 
hace de su conocimiento 
que a partir del 1 de febrero 
de 2023 entrará en vigor la 
nueva UMA $103.74, misma 
que sirve de base para el 
pago de las contribuciones 
municipales, por lo que 
el costo de su pago anual 
sufrirá modificaciones con 
respecto al año anterior. 

Cabe destacar que 
durante este primer periodo 
de pago se ha tenido una 
respuesta favorable por 
parte de la población, 
demostrando que en 
Tuxpan se tiene una gran 
cultura en lo que respecta 
al cumplimiento de las 
contribuciones, mismas 
que se verán reflejadas en 
más obras en el municipio.

para bebé y despensas a 
personas en situación de 
vulnerabilidad, donde 
seguirán apoyando con 
pasajes a personas que 
van al CECAN a recibir 
quimioterapias y a niños que 
viajan al Hospital Infantil de 
la Ciudad de México.

Así es como se cumple 
con la encomienda del 
Presidente Municipal 
José Manuel Pozos Castro 
de apoyar a quien más lo 
necesita, con trato y sentido 
humano.

de la zona o en su caso la 
visibilidad sobre alguna 
curva y disminución de 
velocidad.
“Sin embargo estas placas 
metálicas en los últimos 
días han sido factor de 
manchas enormes de 
pintura con figuras que 
reflejan la mala imagen y la 
disminución de ubicación 
para los automovilistas 
o transportistas que 
diariamente transitan por 
la zona”, aseguran.
Para esto se lleva a cabo 
trabajos permanentes de 
limpieza en algunos casos, 
en otros las placas son 

retiradas con la finalidad 
de volver a marcar la 
imagen preventiva en la 
señal de tránsito, lo que 

permite la reducción de 
accidentes.
Concluyen, que tanto las 
autoridades municipales 

de Tihuatlán y Castillo 
de Teayo se mantienen al 
pendiente por si sorprenden 
alguna persona grafiteando 

la señales viales, mismas 
que deben ser denunciadas 
por los daños y perjuicios 
que provocan.  
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Poema a 3 tiempos.
Dedicado a Dulce y Everardo.
II. 
Reencontrarnos. 

Cuando mejor me sentí
Cuando más lo disfrutaba
Fue cuando te perdí
La causa no la entendí
Por qué de mi te alejaban

Una parte de mi ser
quedó con mucho dolor
La otra se fue contigo,
Contigo, mi dulce amor

Sin rumbo y desolado
Caminé ese sendero
Sin ti, ángel adorado,
Sin ti, mi amor primero
Solo, triste, abandonado

Y llegaron a mi senda
Quienes calor le brindaron,
Alegrías que agradezco
Pues de morir me salvaron,

Fernando Pérez Salazar

Recuerdos

Dulce amor:

Ayer dijiste un lugar llamado mágico, "pueblo 
mágico", aquí nací, pero emigré al norte, allá 
me casé, y tengo una gran familia, he conocido 

muchos lugares, y de alguna manera por la tecnología 
sentía que siempre estaba presente, he descubierto 
que verdaderamente la magia y me ha sorprendido; 
sentir la calidez de las familias que por casi 50 años 
no veía, la comida, sus calles, los murales, el clima, 
lo vertebrado del suelo, lo poblado y la rica historia 
de mi lugar de origen; así como el especial cuidado 
para embellecer momentos inolvidables, cómo el 
video maping que presenta con sus multicolores 
y destellantes luces la descripción de la cultura 
totonaca; el festejo tan relevante para "todos los 
santos", las calaveras desfilando, el recordatorio 
de nuestra niñez con el desfile de los carritos, la 
faroleada, los trajes bordados de las damas que dieron 
lucidez al evento, y tantos más sobre cultura. Fueron 
muchos los recuerdos que me volvieron al estar aquí. 

Cuando caminaba por el mercado di con un 
lugar con venta de artesanías de madera, y compré 
un maromero para mi nietecito; ahí descubrí un 
muñeco igual al que un día fue mi regalo de reyes; 
no sé qué edad tendría, pero era mi todo, y siempre lo 
llevaba de paseo; un día que lo llevaba al río, y después 
de bañarlo, no supe cómo se me escapó de las manos y 
la corriente se lo llevó, jamás pensé que no lo volvería 
a ver, me asusté mucho y así también lloré su perdida, 
hace mucho tiempo que no recordaba este evento, y 
mi papá me aseguraba que el agua se lo llevó y el agua 
también me lo traería, ¡hoy lo volví a ver!

Celina González Ibáñez

Compartiéndome su esencia

Pero en mi corazón
Siempre tuve por anhelo
Volver a tocar el cielo,
Reencontrarte dulce amor
Así lo pedí a un lucero

Nuestros rumbos tan 
distintos

En caminos difeerentes
Corazones desunidos
Que latieron impacientes
Por volver a estar reunidos

Pero te volví a encontrar
Y me encontraste de nuevo
Por mi sangre te prometo
No te volveré a dejar
Que te vayas de mi cielo

Compartir nuestros caminos
Tus retoños y los míos
Tus sonrisas y mis mimos
Debió haber sido y será. 
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz 

Desde el inicio 
del gobierno 
municipal de 

Miguel Ángel Uribe Toral 
indicó que trabajaría 
de forma transparente 
y de la mejor manera, 
cuidado los recursos 
municipales en beneficio 
de los cazoneños, por lo 
que muy minuciosamente 
se fueron tratando los 
puntos financieros en 
una maratónica sesión de 
cabildo.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral acompañado 
de la síndica única Laura 
Hernández Castillo, 
regidores y regidoras, 
expresaron el interés de 
una mejor aplicación de 
los recursos municipales, 
así también se ventiló la 
petición de los empleados 
sindicalizados, sobre el 
pago de sus prestaciones, 
donde extraoficialmente se 
pudo conocer que el cabildo 
en pleno, coincidieron en 
la distribución de estos 
recursos.

Sin embargo, el alcalde 
dará los resultados de esta 
intensa jornada en las 
próximas horas y actuará 
conforme a lo pactado 
dentro de esta maratónica 
sesión de cabildo. 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz 

Integrantes del módulo 
de información de 
Alcohólicos Anónimos 

al realizar la 28va. Semana 
Nacional de orientación 
en Cazones, indicando 
que las estadísticas a nivel 
nacional arrojan que en 
los últimos años, se han 
incrementado los casos 
de adolescentes que son 
víctimas del alcoholismo. 

Con esta información se 
busca generar conciencia y 
alejarlos del alcoholismo, 
que desde muy temprano 
son atraídos a esta adicción.

Durante la plática con 
integrantes de los medios 
de comunicación, AA 
afirmaron que en este 
municipio se están dando 
una serie de convenios 
para los jóvenes de 
telebachillerato, para 
orientarlos sobre los 
daños que el alcoholismo 
ocasiona a su salud.

Los medios de 
comunicación juegan un 
papel muy importante, 
para llegar a más familias e 
invitarlas hacer conciencia 
de alejarse del alcoholismo, 

Maratónica sesión de 
Cabildo en Cazones 

Inauguran la 28ª Semana  
Nacional de orientación en AA 

por lo que a partir de 
este 23 al 29 de enero se 
conmemorará la 28va. 
Semana, impartiendo 
temas de sumo interés. 

Finalmente en el 
municipio se encuentran 
varios módulos y sedes, 

para atender a quien lo desee 
y requiera, los cuales están 
ubicados en la cabecera 
municipal, así como en las 
comunidades de La Unión 
kilómetro 31, Coyol Norte, 
Barra de Cazones, Buena 
Vista, entre otras.
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‘El Grande’ incrimina a 
García Luna y confirma su 

nexo con el cártel de Sinaloa

OMS solicita 2 mil 540 mdd para destinar 
emergencias sanitarias globales en 2023

Alemania anima a los aliados 
a entrenar a los ucranianos 

AGENCIAS  
Alemania  

El ministro alemán de 
Defensa anunció este 
martes que los países 

aliados ya pueden empezar 
a entrenar a los militares 
ucranianos en el uso de los 
tanques Leopard de fabricación 
alemana, cuya entrega sigue 
pendiente de una decisión que 
podría llegar "pronto".

"He animado expresamente 
a los países socios que cuentan 
con tanques Leopard listos 
para despliegue a que entrenen 
a las fuerzas ucranianas en esos 
tanques", dijo el ministro, Boris 
Pistorius.

Kiev reclama con 
insistencia la entrega de 
esos tanques para repeler la 
invasión rusa de manera más 
eficaz. Numerosos países de la 
OTAN poseen carros Leopard, 

AGENCIAS  
Estados Unidos   

El narco mexicano Sergio 
Villarreal Barragán, 
alias “el Grande“, que 

cumple una pena de prisión 
en EE.UU., testificó en el 
juicio por narcotráfico contra 
el exsecretario de Seguridad 
Pública de México, Genaro 
García Luna, en el que 
aseguró que vio “en varias 
ocasiones (a García Luna) 
para pagarle sobornos de 
parte del Cártel de Sinaloa“.

El Grande, el primer 
testigo de la Fiscalía, declaró 
ante los miembros del 
tribunal que “con la ayuda 
del Gobierno (mexicano) el 
cartel creció en términos de 
territorio” e insistió en que 
también gracias a la ayuda de 
García Luna el grupo que era 
dirigido por el capo Joaquín 
“el Chapo” Guzmán pudo 
aumentar la importación 
de cocaína a México y 
deshacerse de grupos rivales.

Villarreal Barragán, 
que se declaró culpable de 
narcotráfico en Estados 
Unidos y cumple una 
condena rebajada, aseguró 
que desde su grupo criminal 
se fomentaba la corrupción 

AGENCIAS  
Ginebra   

La Organización 
Mundial de la Salud 
(OMS) lanzó un 

llamamiento a donantes 
y Estados miembros para 
que financien con 2 mil 
540 millones de dólares 
las emergencias sanitarias 
globales de este año, un 
monto con el que la agencia 
de la ONU espera atender 
a 339 millones de personas, 
una cifra récord.

 “Más gente que nunca 
corre riesgo de enfermar o de 
pasar hambre, necesita ayuda 
ya, y el mundo no puede mirar 
hacia otro lado y esperar 
que las crisis se resuelvan 
solas”, destacó al realizar 

de los funcionarios del 
Ejército y del Gobierno, tanto 
municipal como estatal y 
federal de dos formas.

“Hay dos tipos de 
corrupción, el que se voltea 
para un lado y deja pasar, y otra, 
la de los funcionarios forman 
parte de las actividades de la 
organización”, dijo el Grande, 
antes de aclarar, a instancias 
de la fiscal, que García Luna 
era del segundo tipo.

En concreto, apuntó 
que el antiguo máximo 
responsable de Seguridad 
Pública daba información 
sobre operativos de 
seguridad e investigaciones 
contra miembros del grupo, 
facilitaba el nombramiento y 
el cese de agentes en cualquier 
parte de México y compartía 
información para golpear a 
los grupos enemigos.

Preguntado sobre si la 
colaboración de García Luna 
había servido a los fines de 
su agrupación criminal, el 
testigo declaró: “Era de gran 
ayuda porque pudimos crecer 
y minimizar a nuestros 
rivales”.

El Grande precisó que 
el encargado de los pagos 
a García Luna era Arturo 
Beltrán Leyva, amigo suyo 

y uno de los líderes del 
clan de los Leyva (parte del 
Cártel de Sinaloa), y agregó 
que él “estuvo en algunas 

ocasiones” presente en dichas 
transacciones, que, según su 
declaración, aumentaban a 
medida que el cártel crecía.

El narcotraficante detalló 
que cuando comenzó a 
trabajar para el clan de los 
Leyva en 2001, García Luna 

ya estaba en la nómina del 
cártel y se le siguió pagando 
hasta la muerte de Arturo 
Beltrán Leyva (2009).

el llamamiento el director 
general de la OMS, Tedros 
Adhanom Ghebreyesus.

La OMS atiende 
actualmente 54 crisis 
sanitarias en el mundo, 11 
de ellas calificadas con el 
máximo nivel de urgencia: 
la pandemia de COVID-19, 
la emergencia sanitaria por 
la viruela símica y otras 
centradas en territorios en 
conflicto como Ucrania, 
Siria, Afganistán o Yemen.

Otras crisis están  
ligadas al cambio climático 
(como la atención de afectados 
por las inundaciones de 
Pakistán), a la inseguridad 
alimentaria (regiones del 
Sahel o del Cuerno de África), 
y a ellas se unen los efectos 
que aún perduran de la 

pandemia de COVID-19, que 
todavía limita la acción de 
numerosas redes sanitarias, 
dice la OMS.

“La actual coincidencia 
sin precedentes de 
distintas crisis necesita 
también una respuesta sin 
precedentes”, destacó el 
máximo responsable de la 
organización con sede en 
Ginebra.

La OMS, que con ese dinero 
espera hacer llegar a los más 
necesitados medicamentos, 
equipamiento sanitario, 
clínicas móviles, vacunas 
y otros materiales 
humanitarios, recuerda que 
cada dólar invertido en estos 
programas genera un retorno 
en forma de inversión de 35 
dólares.

pero para entregarlos a Ucrania 
es necesaria la autorización de 
Berlín, que sigue pendiente 
pese a la presión recibida en los 
últimos días.

Pistorius dijo este martes 
que la decisión podría ser 
inminente, y afirmó que ésta 
podría ocurrir "en breve", antes 
de reunirse en Berlín con el 
secretario general de la OTAN, 
Jens Stoltenberg.

El jefe de la OTAN dijo 
también que espera "pronto" 
una decisión sobre los 
Leopard, y se felicitó por el 
"mensaje claro" del ministro 
alemán, "porque cuando se 
haya tomado una decisión 
sobre la entrega de los carros 
de combate, llevará tiempo (...) 
tenerlos listos" para operar en 
el terreno.

"Tenemos que darle a 
Ucrania sistemas más pesados 
y más avanzados, y tenemos que 

hacerlo más rápido", enfatizó 
Stoltenberg, quien destacó 
que el tiempo apremia porque 
Moscú no parece pretender 
cambiar de rumbo.

"No tenemos indicaciones 
de que el presidente (Vladimir) 
Putin haya cambiado de 
objetivos (...) La única manera 
de alcanzar una paz duradera 
es dejarle claro a Putin que no 
ganará en el campo de batalla", 
argumentó Stoltenberg desde 
Berlín.

Pistorius había dicho 
previamente, en declaraciones 
al canal ZDF, que Alemania 
apoya a Ucrania "para que gane 
esta guerra contra Rusia". Según 
él, la decisión sobre la entrega 
de los Leopard le corresponde 
al equipo del jefe del gobierno, 
Olaf Scholz.

Polonia aumentó la presión 
este martes, anunciando 
que ha pedido oficialmente 

permiso a Alemania para 
enviar a Ucrania sus tanques 
Leopard. La víspera, Varsovia 
había dicho que mandaría este 
material incluso sin permiso 
de Berlín.

"Alemania ya recibió 
nuestra petición de 
consentimiento para transferir 
tanques Leopard 2 a Ucrania", 
declaró el ministro de Defensa 
de Polonia, Mariusz Blaszczak.

El Kremlin avisó de que 
la entrega de los carros de 
combate a Ucrania no traerá 
"nada bueno para el futuro 
de la relación" entre Rusia y 
Alemania.



"Hecho aislado" la balacera 
de Veracruz: Gobernador

Piden reingeniería en la UPAV 

Difícil controlar incendio 
forestal en Calcahualco; 

van 30 hectáreas afectadas 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Continúa el incendio 
Forestal en el paraje 
La Troja del Diablo, 

predio Parque Nacional 
Pico de Orizaba en el 
municipio de Calcahualco 
tras extenderse en un 
perímetro que ya superara 
las 30 hectáreas afectadas 
de bosque de pino, arbustivo 
y pastizal.

De acuerdo a la 
Secretaría de Protección 
Civil en el estado en el 

ALEJANDRO ÁVILA  
Boca del Río, Veracruz

El hecho delictivo 
ocurrido el domingo 
por la tarde en el puerto 

de Veracruz dónde fueron 
asesinadas 6 personas, entre 
ellas dos menores, es un 
"hecho aislado y ajuste de 
cuentas", dijo el gobernador, 
Cuitláhuac García Jiménez.

La tarde de este lunes 
ofreció una rueda de prensa 
en el World Trade Center de 
Boca del Río donde mencionó 
qué, el hecho violento lo 
realizaron un presunto jefe 
de plaza del municipio de 
Espinal conocido como "Pino" 
y otro grupo delincuencial 
que operan Poza Rica.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Integrantes de la 
Asociación de Académicos 
Administrativos y 

Docentes de la Universidad 
Popular Autónoma de 
Veracruz (UPAV) A.C se 
manifestaron este lunes 
frente al palacio de gobierno 
para pedir una reingeniería 
académica, administrativa 
y financiera en dicha 
institución.

El director de la 
licenciatura en Ciencias 
Políticas de la Universidad 
Popular Autónoma de 
Veracruz (UPAV), Lenin 
Torres Antonio denunció 
supuestas 

irregularidades en el 
manejo de las finanzas y 
rezago educativo, por lo que 
junto con otros docentes 
pidió que se reforme la Ley 
276 para lograr la autonomía 
de la UPAV y se pueda hacer 
una reingeniería académica, 
administrativa y financiera. 

"En su momento llegó a 
tener más de 70 mil adultos 
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último reporte emitido la 
tarde de este lunes, se cuenta 
con un 80 por ciento de 
control y un 60 por ciento 
de liquidación.

El director del Parque 
Nacional Pico de Orizaba, 
Raúl Álvarez Oseguera 
dio a conocer que "el 
incendio está extendido y 
ha resultado complicado 
controlarlo".

En el lugar se 
encuentran trabajando de 
manera conjunta brigadas 
de la Comisión Nacional 
de Áreas Naturales 

Protegidas (CONAMP), 
de la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) y 
de la Secretaría de Medio 
Ambiente (SEDEMA), así 
como de Protección Civil  
municipal de La Perla.

"Estamos en 
coordinación. Nosotros 
acudimos en apoyo de 
Conafor, de la brigada 
del estado y tres grupos 
de voluntarios de la zona. 
Todavía no lo podemos 

reportar como extinto" dijo 
está tarde.

Se estima que la cantidad 
final que se reporte como 
afectada supere las 30 
hectáreas hasta ahora 
reportadas.

Sobre lo sucedido, 
lamentó que en este ataque 
directo hayan fallecido dos 
menores de edad, ya que dijo 
independiente de las acciones 
de sus padres ellos son los 
menos culpables.

García Jiménez, mencionó 
también que presuntamente 
"Pino" iba en la camioneta y 
huyó del lugar en el taxi.

Sobre el chófer del taxi, 
el gobernador dio a entender 
que se trató de un "daño 
colateral", por lo que dijo es un 
alivio que se encuentre fuera 
de peligro.

Mientras que el chófer 
de la camioneta y la versión 
sobre que era un maestro 
indígena, remarcó que al ir 
manejando la camioneta de 

un líder de plaza no puede ser 
ajeno al tema.

El mandatario estatal, 
reiteró que se trata de un 
hecho aislado, aunque 
aseguró que "vamos contra 
todos porque en este hecho 
hay víctimas".

En ese sentido, destacó 
que habrá coordinación  
con las fuerzas de seguridad 
de los tres órdenes de 
gobierno.

Sobre los retenes, dijo 
que por el momento se 
mantendrán, aunque 
conforme avance el operativo 
se hará de forma aleatoria, 
además de que realizarán 
otras acciones que ya fueron 
establecidas en la mesa de 
seguridad.

con el maestro Zúñiga 
Martínez, ha venido en un 
proceso de degeneración y 
de decrecimiento, eso tiene 
que ver con que la UPAV ha 
estado sometida al poder 
partidista en turno".

Recordó que el año pasado 
plantearon una hoja de ruta, 
ante la crisis que vive la 
UPAV y reclamó que "ningún 
gobernador ve a la UPAV 
como la gran herramienta 
que necesita Veracruz para 

abatir el rezago en educación 
superior y en media superior 
que vive nuestro estado".

"En 11 años seguimos 
percibiendo el mismo salario, 
la misma gratificación. 
Los docentes no tienen 
prestaciones de nada y la 
figura que los protege a ellos 
está plasmada en la Ley 276 
que está incompleta, que 
implica que los docentes no 
tengan ninguna oportunidad 
de derechos laborales", agregó 

en dicha manifestación. 
Por último pidió que se 

audite a la UPAV, pues no 
hay certeza del manejo de las 
finanzas: 

"Lo único que se fiscaliza 

es lo que gobierno del estado 
entrega anualmente, en 
este año fiscal le entregó 
36 millones de pesos. Pero 
la UPAV obtiene ingresos 
propios por cuotas de 

recuperación de alumnos, 
pero aparte tiene 80 
convenios con escuelas 
particulares en 22 estados, en 
ciudades de Estados Unidos y 
de Centroamérica".
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Durango adeuda al menos 465 millones 
de pesos a empresarios y proveedores

Multan en 
operativo a 14 

motociclistas en 
Ciudad Victoria 

CdMx no será un lugar en 
el que cárteles se sientan 

cómodos: Ernestina Godoy
AGENCIAS 
Ciudad de México  

La Ciudad de México no 
será un lugar en donde 
los cárteles se sientan 

cómodos, advirtió la Fiscal 
General de Justicia capitalina, 
Ernestina Godoy, quien 
expuso que la estrategia del 
gabinete de seguridad ha 
logrado reducir la incidencia 
delictiva en la CDMX y ha 
conseguido debilitar e incluso 
deshacer a diversos grupos 
delictivos capitalinos.

En entrevista la abogada 
de la ciudad reconoció que 
a la institución a su cargo le 
preocupa y le ocupa la presencia 
de células de los cárteles 
de Sinaloa y Jalisco Nueva 
Generación en la capital, por 
lo cual “los investigamos y los 
combatimos”.

Además, descartó que 
haya otros cárteles nacionales 
establecidos formalmente en 
la ciudad.

Resaltó avances en materia 
de investigación del personal 
de la Fiscalía y en su formación 
profesional. Dijo que “como 
nunca” hay una estrecha 
coordinación con la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana de la 
CDMX.

Ernestina Godoy agregó 
que hay avances en el combate 

AGENCIAS 
Tampico 

Este lunes se realizó un 
operativo en Ciudad 
Victoria para revisar a 

conductores y motocicletas, 
lo que dio como resultado 
la infracción de 14 personas 
por falta de placas, equipo de 
seguridad y documentación; 
así como 1 motocicleta 

AGENCIAS 
Durango

A los empresarios de 
Durango se les adeudan 
aproximadamente 465 

millones de pesos por parte 
del Gobierno del Estado y 
ni siquiera les han dado una 
fecha de posible pago. 

Al sector de la 
Construcción en general se les 
adeuda 400 millones de pesos; 
a la Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(Coparmex) se les debe 20 
millones de pesos; a la Cámara 
Nacional de Comercio 
(Canaco)  20 millones de pesos 
y a los agremiados al Consejo 
Coordinador Empresarial 
otros 25 millones.

Durante los últimos 
meses, la narrativa a la que el 
gobierno recurre es sobre lo 
"complicado que la pasan por 
no contar con los recursos 
necesarios para crecer". 

Incluso, en el sector de la 

a los delitos contra las mujeres 
y reconoció que una de las 
áreas más rezagadas es la 
atención a las víctimas por 
parte de ministerios públicos.

¿Qué balance tiene sobre el 
tercer año de su gestión?

“El balance que puedo 
hacer es que se ha ido 
avanzando prácticamente en 
todos los rubros, si hago un 
“checklist” ahora sí que hemos 
ido avanzando, desde luego 
en algunos casos es mayor el 
avance, en otros es menor.

¿Qué aspectos son en 
los que más se ha avanzado 
y cuáles son los que en 
estos momentos están más 
rezagados?

Creo que hemos ido 
avanzando, por ejemplo, 
en ese nuevo modelo de 
investigación con nuevos 
servidores públicos, los 
policías de investigación 
que se han capacitado 
como investigadores. La 
incorporación de mil nuevos 
elementos a ese cuerpo de 
policía, todo el trabajo que se 
ha hecho, desde el jefe general 
de la Policía de Investigación 
para darle identidad a ese 
cuerpo, a través de cosas como 
un himno, como un nuevo 
logotipo, como un uniforme, 
uniformes que portan de 
manera muy orgullosa.

Antes los policías de 
investigación usaban trajes. 
Ahora traen uniformes que 
atrás dicen PDI, entonces es 
un sentido de identidad, de 
pertenencia.

Hay temas que todavía 
tenemos que trabajar mucho. 
Nuestros ministerios públicos, 
siempre han estado como muy 
olvidados, tenemos que darles 
también más formación, 

más capacitación. Ahora que 
entraron, creo que hicieron 
un gran esfuerzo, pero sobre 
todo con lo que tiene que ver 
con atención a las víctimas.

Quienes se acerquen sepan 

que llegaron al lugar que los 
van a atender bien, que no les 
van a pedir dinero, que los 
van a proteger y que vamos 
a activar todo para darles 
justicia.

construcción, durante el mes 
de diciembre tuvieron que 
vender parte de su parque 
vehicular especializado.  
Por su parte, el gremio del 
comercio y servicios se vio 

obligado a contratar créditos 
para cubrir las obligaciones 
decembrinas.

No hay un compromiso 
para liquidad la deuda: 
Consejo Coordinador 

Empresaria
A organismos agremiados 

al Consejo Coordinador 
Empresarial se les adeudan 25 
millones de pesos aunque es 
variable sin embargo, no hay 
un compromiso para liquidar 
la deuda, dijo Magdalena 
Gaucín, presidente del CCE.

Explicó que hay 
hermetismo con los 
empresarios locales, pues 
aunque entienden que hay 
prioridades y necesidades 
como la nómina de los 
trabajadores, pero también 
existe un compromiso 
institucional.

“No ha habido un 
compromiso con el Gobierno. 
Siempre los hemos tratado 
de buscar, pero todo ha sido 
muy hermético, ha estado 
muy cerrado ese tema. Sé que 
está primero el tema de las 
nóminas, pero sí es importante 
que sobre todo, vean una 
solución:  un compromiso 
es para cumplirlo. Esa deuda 

no se le dio a un particular, 
se le dio a una institución. Ya 
es tiempo en el que se pueda 
empezar a dar respuesta 
sobre todo en el tema de los 
adeudos”.

Destacó que en estos 
momentos los empresarios la 
pasan complicado y por eso la 
petición al Gobierno Estatal 
para que se realicen los pagos 
con ellos, para reactivar la 
economía.

Destacó que no solamente 
se les adeuda a las empresas 
que se encuentran adheridas a 
una cámara, sino que también 
hay servicios que se contratan 
con empresas independientes. 
Por lo que sumando el adeudo 
de los negocios que no forman 
parte de una cámara, el pasivo  
puede ser mayor.

“No tememos la cifra, 
porque se mueve mucho. 
Pueden tener con los sectores 
agrupados empresariales, pero 
también con gente que no está 
en organismos empresariales. 

La Secretaría de Finanzas ya 
tiene la cifra muy mapeada 
y en organismos estamos 
hablando del sector servicio 
como 24.25 millones de 
pesos”.

El compromiso es que 
cuando se cuente con los 
recursos, el Gobierno deberá 
despersarlo: Coparmex

Por la parte de Coparmex, 
su líder en Durango Blanca 
Castro dio a conocer que existe 
un compromiso de parte de las 
autoridades estatales, que en el 
momento que se cuente con el 
recurso se les avisaría cuando 
comenzaría la dispersión del 
mismo.

En este mismo sentido, 
Jorge Ochoa, presidente 
de la Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco), comentó 
que una de las encomiendas 
que se tienen en estos 
momentos, tiene que ver 
con el buen ejercicio de los 
recursos porque es poco el 
presupuesto.

remitida al corralón.
El operativo “Moto 

Segura” se realizó en el 
marco de la Estrategia del 
“Plan Nacional de Paz y 
Seguridad 2018-2024”, con 
apoyo del personal de la 48 
Zona Militar, 77 Batallón de 
Infantería, Guardia Nacional 
y diversas autoridades de 
Tamaulipas.

Los elementos de las 

diversas corporaciones de 
seguridad se instalaron en 
varios puntos de la capital de 
Tamaulipas.

Cabe recordar que desde 
este fin de semana, elementos 
del Ejército mexicano 
realizan el operativo “Colonia 
Segura” en la capital de 
Tamaulipas, Ciudad Victoria, 
para inhibir el delito y reducir 
las adicciones.
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Dirección de Turismo se prepara para las próximas vacaciones de Semana Santa 

Arranque de año con 
finanzas fortalecidas

Promueven atractivos 
turísticos de Papantla 

Ayuntamiento y PEMEX rehabilitarán 
el parque ecológico Kiwikgolo 

AA pone en 
marcha la 28 

Semana Nacional 
Compartiendo 

Esfuerzos 
REDACCIÓN NORESTE 
Papantla Veracruz  

Se dio inicio con las 
actividades  de la 28 
Semana Nacional 

Compartiendo Esfuerzos 
de Alcohólicos Anónimos, 
con el objetivo de 
transmitir el mensaje de 
los servicios que ofrecen 
para el tratamiento del 
alcoholismo.

En el interior del 
Ayuntamiento se  instaló 
un módulo informativo, el 
cual estuvo muy nutrido 
y los asistentes pudieron 
despejar sus dudas acerca 
del alcoholismo.

Se informó que se 
repartieron trípticos, 
donde señalan   los daños 
que provoca consumir 
alcohol, y como afecta a la 
persona que lo consume, a 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Tras un exitoso cierre 
de año para los 
papantecos al tener el 

evento Orgullo Navideño, 
que atrajo turismo nacional 
e internacional, los bolsillos 
de las familias locales inician 
2023 con fortaleza.

Así lo señaló el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, al 
revelar que las cifras finales 
sobre la derrama económica 
apuntan a que la captación 
fue por el orden de los 50 
millones 313 mil 186 pesos 
que se registraron a lo largo 
de los 32 días que duró este 
importante evento.

El Presidente Municipal 
aseveró que esto representa 
un inicio de año más 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

Con el fin de  seguir 
promocionando la 
riqueza cultural y 

turística con la que cuenta 
este Pueblo Mágico,  la 
Dirección de Turismo ya 
tiene definido el plan de 
trabajo que va a implementar 
en este 2023.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
en entrevista,  

mencionó que en próximas 
fechas iniciarán los trabajos 
de rehabilitación del parque 
ecológico Kiwikgolo, el cual 
necesita que se le dé un 
mantenimiento general a 
toda esa área.
Señalando que los trabajos 
de rehabilitación los estarán 
haciendo en coordinación 
con  Petróleos Mexicanos, 
pues es un proyecto muy 
ambicioso que se está 
preparando para que 
arranque lo más  pronto 
posible.
Así mismo, explicó que 
ya se tiene el proyecto de 
rescate al parque ecológico 

prometedor para las familias 
papantecas cuyas finanzas 
muestran un cambio 
favorable en comparación 
con otros años donde 
la recesión económica 
presentaba un panorama 
muy adverso.

A la par de ello, el alcalde, 
Eric Domínguez, señaló que 
en este año se redoblarán 
esfuerzos para que aspectos 
como el turismo sigan 
creciendo lo que en 
consecuencia fortalecerá 
aún más la economía local.

La directora de Turismo 
Municipal, Jazmín Jocabeth 
Márquez Morales, mencionó 
que  ya están trabajando en lo 
que se refiere a las próximas 
vacaciones de Semana Santa, 
donde se va a promocionar la 
playa  y los diversos atractivos 
turísticos con los que cuenta 
este Pueblo Mágico.

Apuntó que ya dieron 
inicio con las capacitaciones 
a los diversos prestadores 

de servicios de la zona de 
Rancho Playa y  de la zona 
arqueológica el Tajín que es 
donde más afluencia turística 
se registra durante el periodo 
vacacional.

Destacó que las 
capacitaciones han sido 
en torno a la calidad en el 
servicio, atención al cliente 
e información turística y fue 
dirigida a los comerciantes de 
Rancho Playa, la Bocana, San 

Lorenzo y los que se ubican 
en la zona arqueológica el 
Tajín.

“Nosotros estamos 
trabajando para que los 
turistas vengan a Papantla, 
somos un pueblo con 
mucha cultura y atractivos 
turísticos y los  vamos a 
seguir impulsando para el 
próximo periodo vacacional 
de Semana Santa” finalizó la 
directora de Turismo.

Kiwikgolo, pero antes  se 
le dará el mantenimiento 
adecuado, donde PEMEX y 
el Ayuntamiento  invertirán 
el  recurso que se necesite.

Resaltó que el proyecto 
consiste en la rehabilitación 
total del parque y si se da la 
posibilidad de instalar la 
Casa de Cultura,  donde se 

van a desarrollar diversas 
actividades que serán 
un importante atractivo 
turístico y cultural, logrando 
así la reactivación de este 

su familia y a la sociedad en 
general.

Durante este primer 
día de actividades, se 
realizaron conferencias, 
donde estuvieron presentes 
los integrantes de la Central 
Mexicana de Alcohólicos 
Anónimos, donde se envió 
un mensaje a la comunidad 
de los terribles daños que 
ocasiona consumir dicha 
sustancia adictiva, el objetivo 
es prevenir el  consumo del 
alcohol en los menores de 
edad  y los que se encuentran 
inmersos en este problema 
y lograr la abstención del 
consumo de esta sustancia. 

Para el transcurso de esta 
semana se va a llevar esta 
información a las escuelas de 
esta cabecera municipal y las 
comunidades a través de la 
Unidad Médica Especializada 
en Tratamiento de Adicciones.
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AGENCIAS 
Barcelona 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México      

El futbol alrededor 
del mundo continúa 
dejándonos aprendizaje 

sobre su historia; en esta 
ocasión, durante el Clásico 
femenino de Portugal entre 
Benfica y Sporting de Lisboa 
sucedió un hecho que fue 
celebrado pero también 
generó dudas entre los 
espectadores. 

Durante el encuentro, 
por primera vez en la historia 
del futbol internacional se 
utilizó la tarjeta blanca, pero 
¿qué es y para qué sirve?

AGENCIAS                                        
Ciudad de México 

Una visión llevó a un 
grupo de amantes 
del golf a crear 

una plataforma diseñada 
para las niñas y jóvenes 
que sueñan con alcanzar 
el profesionalismo; ahora, 
a 14 años, el sueño se está 
haciendo realidad con la 
existencia de Xuntas, un 
proyecto que ofrece una 
formación integral para 
los nuevos valores del golf 
femenil mexicano.

Con la participación de la 
ex número uno del mundo 
Lorena Ochoa y las golfistas 
de la LPGA Gabriela López 
y María Fassi, así como la 
titular de la Conade, Ana 
Gabriela Guevara, se realizó 
el torneo ProAm en la grama 
del Club de Golf México 
para recaudar fondos para 
apoyar a las niñas y jóvenes 
que sueñan con acceder a la 
máxima gira del golf femenil 
mundial, la LPGA.

“¡Qué increíble es 
ver que todas estas niñas 
puedan entrenar enfocadas, 
descansar y viajar para jugar 
de la mejor manera posible y 
todo gracias al apoyo; ha sido 
increíble ver el desarrollo de 
ellas. Cuando empezábamos 
lo veíamos lejos, pero hoy 
es una realidad; tenemos 
muchas representantes 
en las mejores giras”, dijo 
Lorena Ochoa, quien logró 
27 victorias en la LPGA y 
estuvo durante 158 semanas 
consecutivas en lo más alto 
del ranking mundial.

Invitados de honor
Esta edición del ProAm 

contó con la presencia de los 
empresarios John Murphy, 
presidente de Coca-Cola, 
Heidi Ubberoth, presidenta 
de Pebble Beach, y Alejandro 
Villarreal, CEO de Cotemar; 
así como de los comentaristas 
deportivos Jorge Campos y 
John Sutcliffe.

“Escuchar a Lorena hablar 
me llena de emoción, pues 
Lore fue inspiración para 
muchísimas, incluyéndome. 
Estoy muy honrada de poder 
formar parte, aportar mi 
grano de arena, porque esto 
es el futuro del golf y, tal 
vez, por ahora somos dos 
jugadoras mexicanas en la 
LPGA, pero podemos ser 
mucho más. A mí me tocó 
ser de esas niñas que corrían 
tras Lorena Ochoa, cuando 
jugaba en Bosque Real o en 

El ex jugador del Barcelona, Dani Alves, ha sido 
trasladado al módulo de ingresos de la cárcel Brians 
2 que cuenta con espacios menos masificados y más 

seguros, y en las próximas horas el personal penitenciario le 
asignará una celda.

Según han informado fuentes penitenciarias, el 
futbolista brasileño permanecía en el módulo de ingresos de 
la cárcel Brians 1 de Sant Esteve Sesrovires (Barcelona) desde 
el pasado viernes, cuando una jueza de Barcelona decretó su 
ingreso en prisión sin fianza, acusado de violar a una joven 
en un baño de la discoteca Sutton de Barcelona la noche del 
pasado 30 de diciembre.

¿Por qué cambiaron de cárcel a Dani Alves?
La Secretaría de Medidas Penales del Departamento 

de Justicia de la Generalitat ha decidido hoy trasladarlo 
a Brians 2, donde conviven tanto presos ya condenados 
como preventivos, porque este recinto cuenta con módulos 
residenciales más pequeños que permiten garantizar mejor 
su seguridad y convivencia con el resto de internos.

De hecho, los módulos de Brians 2 albergan a unos 80 
internos, como promedio, mientras que en los de Brians 1 
suelen convivir unos 200 presos.

Una vez trasladado, se ha vuelto a ubicar al futbolista en el 
módulo de ingresos, donde lo visitarán los profesionales del 
centro que deben decidir qué celda le asignan, una cuestión 
para la que no se tiene en cuenta el tipo de delito cometido.

Alves ha sido sometido a lo largo del fin de semana a los 
trámites habituales para un ingreso en prisión, fue cacheado 
y registradas sus pertenencias una vez comprobada su 
identidad por los trabajadores penitenciarios.

Posteriormente, le visitaron los profesionales sanitarios 
y fue entrevistado por miembros del equipo de tratamiento 

que debe decidir en qué grupo de reclusos se incluye al 
interno.

Mientras tanto la defensa del futbolista trabaja en la 
estrategia procesal para intentar que pueda salir en libertad 
provisional, por lo que estudia presentar un recurso contra 
su ingreso en prisión, si es necesario ofreciéndose a declarar 
de nuevo ante la jueza.

Esas gestiones, sin embargo, están a la espera de que Alves 
decida si cambia de abogado, como sugiere su entorno después 
de que la abogada que lo representaba, Miraida Puente, no 
pudiera el pasado viernes impedir que la jueza decretara 
prisión sin fianza para el deportista, han informado a EFE 
fuentes jurídicas.

También prepara su estrategia la abogada de la víctima, 
quien en su declaración del pasado viernes ante la jueza 
renunció expresamente a la indemnización que pudiera 
corresponderle en caso de que Alves sea condenado por la 
violación.

En el auto en el que acordó el ingreso en prisión del 
futbolista, la jueza tuvo en cuenta las contradicciones en que 
incurrió el investigado frente a la contundente versión de la 
víctima, quien corroboró la denuncia que había presentado 
ante los Mossos hasta el último detalle.

De hecho, la víctima describió ante la jueza uno de los 
tatuajes que el futbolista luce en el abdomen, según las 
mismas fuentes.

Según su denuncia, el futbolista la invitó a ella y a unas 
amigas a tomar una copa, le pidió que la acompañara al baño 
del reservado en que se encontraban -que ella no sabía que 
era tal- y una vez allí la agredió sexualmente, empleando para 
ello la fuerza, como acreditan los partes médicos aportados 
por la víctima.

Utilizan por primera vez la tarjeta 
blanca en un partido de futbol

Xuntas, un 
esfuerzo por 

golfistas 
mexicanas

Dani Alves 
es trasladado 
a otra cárcel 

Tres Marías; ahora me toca 
estar aquí, con estas nuevas 
generaciones”, declaró Gaby 
López, quien este fin de 
semana quedó sexta en el 
Tournament of Champions 
en Orlando, Florida.

El Consejo de Xuntas
Lili Álvarez, directora 

general de Xuntas, aseguró 
que la meta es fortalecer 
la red de ayuda para un 
desarrollo integral de cada 
una de las chicas, tanto las 
que son amateurs como las 
que están iniciando en el 
profesionalismo.

“Me llena mucho de 
orgullo y se dice súper 
fácil, pero la verdad es que 
detrás de esto hay mucho, 
mucho trabajo y esfuerzo. 
Este proyecto es algo que 
nos apasiona mucho y 
que sabemos que tendrá 
repercusiones muy positivas 
en los siguientes años. El golf 
está creciendo en México y 
para mi es super importante, 
pues sé lo que una plataforma 
así puede lograr”, mencionó 
Lili Álvarez.

Para lograr sus objetivos, 
Xuntas está respaldado 
por un Consejo que está 
integrado por ex golfistas y 
empresarios; actualmente lo 
integra Rosalba Papacostas 
(ex golfista, fundadora de 
IGPM), Natalia Isaac (ex 
golfista), Lorena Ochoa (ex 
golfista), Andrés Conesa 
(CEO de Aeroméxico), Arturo 
Gutiérrez (CEO de Arca 
Continental) y Francisco 
González Albuerne 
(presidente ejecutivo de 
Grupo Multimedios).

R e p r e s e n t a c i ó n 
internacional

Este año y como parte 
del field asistieron las 
golfistas María José Uribe 
de Colombia y Daniela 
Darquea de Ecuador, quienes 
se sumaron al proyecto 
de Xuntas por el tipo de 
repercusión que tiene en las 
latinas.

“Es algo muy bueno que 
se reúnan tantas personas 
con el fin de ayudar y aquí 
ganamos todas, pues las 
mujeres trabajando juntas 
somos buenas. Para mí es un 
honor estar aquí y esto me 
hace muy feliz poder algo”, 
dijo María José Uribe.

Así se realizó la jornada 
del ProAM de Xuntas, un 
esfuerzo para impulsar a 
las golfistas mexicanas que 
sueña emular las hazañas de 
Lorena Ochoa.

Tarjeta blanca; qué es y 
para qué sirve

Es común ver en cada 
partido de futbol que el 
árbitro porta una tarjeta 
amarilla y una roja, para 
sancionar las infracciones que 
tengan lugar en el encuentro, 
sin embargo ahora también 
existe la tarjeta blanca.

Esta nueva tarjeta se 
utiliza para reconocer a los 
miembros de los clubes por 
acciones que reflejen el juego 
limpio durante el encuentro, 
con la intención de elevar el 
valor ético del deporte.

En el duelo entre Benfica y 
Sporting de Lisboa, el árbitro 

mostró la tarjeta blanca al 
cuerpo médico de ambas 
escuadras, quienes auxiliaron 
a un aficionado enfermo en 
las gradas.

Esta tarjeta blanca es 
una de las iniciativas de 
FIFA en pro del juego limpio 
en el futbol alrededor del 
mundo.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

La colonia Anáhuac 
consiguió sumar una 
vez más en el torneo 

de futbol de veteranos 
legendarios 60 y más de 
Poza Rica, logrando salir 
con el triunfo ante su gente 
en el campo deportivo 
Delio Sánchez con 
apretado marcador final de 
2-1 ante el plantel de Plan 
de Ayala.

Este partido fue muy 
cerrado desde el saque 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Los Petroleros de Poza 
Rica se afianzaron 
en el liderato dentro 

del grupo 9 de la Liga 
TDP MX al vencer como 
visitantes al cuadro de los 
Bucaneros de Matamoros 
con marcador final de 
3-1 en este compromiso 
correspondiente a la  
jornada 15.

Petroleros se fue al  
frente en el marcador 
desde muy temprano con 
anotación del jugador 
Eduardo al minuto 6 de esta 
primera parte, mientras que 
casi al terminar el primer 
tiempo llegaría el 2-0 a favor 
de los visitantes en este 
partido con otro tanto de 
Eduardo.

Tras un buen despliegue 
por parte del cuadro 
petrolero en el empastado 
del estadio Garzas Blancas, 
llegaría en el segundo 
tiempo el 3-0 de los visitantes 
con buen gol del jugador 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El plantel de la colonia 
Petromex se apuntó 
tres unidades más 

en el torneo de futbol de 
veteranos legendarios 
55 y más de esta ciudad, 
venciendo en el clásico al 
Sporting San Diego con 
marcador final de 2-0 en 
compromiso que se llevó 
a cabo en el campo de la 
Petro.

Las acciones se darían 
con gran intensidad 
rápidamente entre estos 
dos planteles, buscando 
siempre la meta rival, pero 
la Petromex comenzaría a 
inclinar la balanza a su favor 
con llegadas más peligrosas 
tras abrir la cancha al paso 
de los minutos en este 
compromiso.

Los albinegros de la 
Petromex comenzarían 
muy bien el segundo tiempo, 
tras haber contado con 
las jugadas más peligrosas 
desde los primeros minutos, 
encontrando el primer 
gol con tanto del jugador 
Juan Carlos “Cabezón” 
Maldonado para darle la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

En gran partido 
dentro de las 
categorías menores 

de la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica, la 
Academia Da-Di se lleva 
la victoria con números 
finales de 20-6 ante el 
Cecai en duelo pactado 

ventaja a su equipo.
Minutos más tarde, 

llegaría el 2-0 para la 
Petromex con buen remate 
del jugador Oscar “Condor” 
Castillo quien aprovechó 
muy bien su oportunidad 
para poner el esférico al 
fondo de la red, para dejar 
en el camino al conjunto 
del Sporting en esta jornada 
del futbol de veteranos 
legendarios.

inicial, ya que ambos 
cuadros tendrían un parado 
similar en sus respectivos 
cuadros sobre el terreno 
de juego, anulándose en 
los primeros minutos, pero 
abriéndose el partido al 
paso del reloj, generando 
algunas buenas jugadas de 
peligro.

Colonia Anáhuac se fue 
al frente con anotación 
del jugador Andrés 
Ovando para el 1-0 en 
este partido tras algunas 
llegadas, mientras que ya 
en el segundo tiempo, el 

jugador Gustavo Martínez 
aparecería al minuto 60 
para poner el 1-1 en este 
encuentro.

Los siguientes minutos 
se vivieron con gran 
intensidad sobre la cancha, 
contando ambos cuadros 
con varias jugadas de gran 
peligro en sus respectivas 
metas rivales, pero siendo 
Daniel González para el 
2-1 al minuto 70 a favor 
de la colonia Anáhuac, 
manteniéndose este 
marcador y llevándose los 
tres puntos en disputa.

Edu Aldair al minuto 79 de 
tiempo corrido, mientras 
que al minuto 83 llegaría 
el descuento 3-1 de los 
Bucaneros de Matamoros, 
marcador que no se movería 
en este partido.

Tras este resultado, 
Petroleros se mantiene en 

la punta del grupo 9 con 
un total de 41 puntos, esto 
aunado con la nueva derrota 
del conjunto del Orgullo 
SurTam ante los Venados 
de Misantla como visitante, 
mismos que se quedarían 
con 36 puntos en el segundo 
lugar de este sector.

sobre la duela del gimnasio 
municipal “Miguel Hidalgo”.

La Academia Da-Di 
tomaría la ventaja 2-1 en 
el primer cuarto, mientras 
que en el segundo lapso, 
Academia Da-Di aumentaría 
su ventaja 6-1 en este 
compromiso, yéndose con la 
victoria parcial al descanso 
del medio tiempo en este 
buen duelo dentro de las 

categorías menores en el 
baloncesto municipal.

Da-Di tuvo una gran 
cosecha de puntos en el tercer 
lapso de este encuentro, 
logrando marcar un total de 
doce unidades por cuatro del 
conjunto de Cecai, colocando 
el marcador 18-5, mientras 
que en el último cuarto, Da-
Di cerraría con par de puntos 
para poner las cosas 20-6.
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¡Luto en la comedia mexicana! 

Franco Escamilla despidió a su maestro 'Polo Polo' con emotivo mensaje

Fallece el 
comediante 'Polo 

Polo', a los 78 años

"El rey ha muerto"
AGENCIAS  
Ciudad de México   

Leopoldo Roberto 
García Peláez Benítez, 
mejor conocido como 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Polo Polo', famoso 
comediante, murió a 
los 78 años de edad, 

así lo dieron a conocer en 
el programa Ventaneando 
de TV Azteca. Fue la 
conductora Pati Chapoy la 
encargada en dar a conocer 
la información.

Fue en pleno programa 
en vivo de Ventaneando 
en donde dio a conocer el 

sensible fallecimiento del 
famoso, quien tenía 78 años.

"Falleció a las cinco de la 
mañana", indicó Pati Chapoy 
para dar a conocer la noticia.

¿De qué murió Polo Polo? 
Hijo revela las causas

Asimismo, el hijo del 
comediante se enlazó al foro 
para detallar de qué había 

muerto su padre. El hijo del 
famoso sentenció que murió 
de causas naturales y que 
tenía demencia natural.

Famosos y fans 
reaccionan a muerte de Polo 
Polo

Tras darse a conocer la 
noticia de su muerte, en 
redes sociales, famosos y 

fans reaccionaron a la triste 
noticia.

¿Quién fue Polo Polo?
Leopoldo Roberto García 

Peláez Benítez, nombre 
verdadero del comediante, 
tuvo mucho trabajo en 
bares, auditorios, teatros, 
programas de televisión 
y espectáculos en vivo, 

escenarios donde llenaba 
los lugares cuando todavía 
no se hablada de corrección 
política.

La comedia de Polo Polo 
generalmente se basaba 
en referencias a anéctodas 
o chistes sobre temas 
sexuales, doble sentido 
y albures mexicanos; la 

comunidad LGBT+ fue 
constantemente blanco 
de sus chistes.

El llamado ‘Maestro 
de la Comedia’ trabajó 
antes de convertirse en 
estrella del escenario 
en el negocio familiar 
relacionado a la industria 
zapatera. Pero la vida 
nocturna en los bares 
lo sedujo y fue así como 
comenzó su carrera en 
su tierra natal, León, 
Guanajuato.

Polo Polo, ha muerto a los 
78 años, así lo confirmó Pati 
Chapoy durante su programa 
Ventaneando.

Luego de darse a conocer 
la lamentable noticia, 

diferentes comediantes 
comenzaron a reaccionar y a 
dedicarle emotivos mensajes 
a través de sus redes sociales. 

Ese fue el caso del 
reconocido comediante 

regiomontano Franco 
Escamilla, quien en 
repetidas ocasiones mostró 
un enorme respeto por Polo 
Polo, a quien llamaba el Rey 
de la Comedia. 

"El rey ha muerto, el 
mundo se ha vuelto un 
lugar menos gracioso y con 
menos magia. Nadie nunca 
igualará al maestro Polo Polo 
QEPD. Un marlboro rojo y 
un "cognaquito" a la salud del 
mejor de todos los tiempos", 
escribió.

La admiración de Franco 
Escamilla por Polo Polo

En una entrevista, 
Franco Escamilla mencionó 
que Polo Polo fue su gran 
inspiración y el motivo por 
el cual él soñaba presentarse 
en el Teatro Blanquita, lugar 
que frecuentaba mucho Polo 
Polo. 

"Mi sueño era estar en el 

Teatro Blanquita porque ahí 
se presentaba Polo Polo, es el 
número uno, el rey y siempre 
lo va a ser", mencionó. 

En otra entrevista, 
con Adela Micha, Franco 
reiteró su admiración por el 
comediante y hasta confesó 
que escuchaba los chistes de 
Polo Polo a escondidas de sus 
padres. 

“Realmente revolucionó 
la comedia. Soy fan de Polo 
Polo desde que me acuerdo. 
Mi papá tenía casetes de 
él y yo los escuchaba a 
escondidas; después me 
dieron permiso, pero si me 
escuchaban decir groserías 
me lo quitaban", reveló.
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Alejandra Guzmán es criticada 
por el aspecto de su cuerpo

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Alejandra Guzmán de 
54 años de edad se 
ha dejado ver muy 

Viralizan video donde 
Shakira era callada a la 
fuerza por su exsuegra 

AGENCIAS  
España 

Internautas han 
difundido en redes 
sociales un video en el 

que se observa a la madre 
de Piqué discutiendo 
con Shakira, frente al 
exfutbolista.

El video fue captado 
en un lugar público en la 
época en la que Piqué y 
Shakira aún eran pareja.

En la escena se observa 
a la cantante colocarse un 
suéter con ambas manos, 
mientras la madre, con el 
gesto alterado, la toma del 
rostro para callarla por la 
fuerza.

No obstante, Shakira 
continúa hablando, 
por lo que la señora 
visiblemente enojada, la 
mira fijamente mientras 
coloca el dedo índice en 
su boca, en señal de que se 
calle. 

La intérprete de ‘Pies 
descalzos’ se encuentra de 
espaldas y no se observa 
algún ademán suyo para 
quitarse de encima la 
mano de Montserrat 
Bernabeu, la madre de 
Piqué.

Por su parte, Piqué 
presencia toda la escena 
desarrollada frente a él 
y no hace algún intento 
por detener a su madre, 
ni tampoco hace un gesto 
de desaprobación. Solo 
se observa al exjugador 

voltear, desentendido, para 
otro lado.

El video ha causado gran 
polémica e indignación 
en redes sociales por la 
manera en que Montserrat 
trataba a Shakira. 

Para algunos 
internautas cobra sentido 
que la cantante tenga a 
una muñeca caracterizada 
como bruja colocada en su 
balcón y visible desde la 
casa de los exsuegros.

De igual forma, la 
frase “me dejaste de 
vecina a la suegra” en la 
canción ‘Session #53’ es 
una referencia clara a la 
incomodidad que resulta 
para la cantante tener de 
vecina a Montserrat.

Asimismo, prensa 
catalana ha sacado a la 
luz que la madre de Piqué 
nunca aprobó que Shakira 
estuviera con él, a pesar 
de que ella es una estrella 
mundial.

Recientemente, un 
medio catalán destapó que 
la familia del exfutbolista 
es muy “cerrada” y “nunca 
le perdonaron” a Shakira 
que “no fuera catalana”.

Detalles como el hecho 
de que su exsuegra le haya 
sugerido a la cantante que 
se cortara el cabello cobran 
mayor relevancia para los 
seguidores de la cantante, 
pues consideran que no fue 
una recomendación hecha 
con buenas intenciones.

En su momento, 
también Shakira admitió 

que dicha recomendación 
“fue un gran error” por 
lo que “jamás volvería a 
hacerle caso” a Montserrat 
Bernabeu. 

Por otra parte, 
seguidores de la cantante 
aplauden que, por fin, se 
haya separado de Piqué 
porque, de esa forma, ya no 
estaría cerca de la familia 
del exfutbolista, quienes ya 
se pasean con Clara Chía y 
la dejan pasar el tiempo en 
su casa.

“Prefiero verte cantando”, 
“Pinc**, cirujanos te chin** 
el cuerpo, tan bonito 
cuerpo que tenía cuando 
era natural, ahora ni nalgas, 
pareces tabla”, “Lo plana de 
sus nalgas”, son parte de los 
comentarios que se pueden 
leer junto a la imagen 
posteada.

Cabe señalar que 
Alejandra Guzmán ha 
sido un tema desde el 
2009 cuando estuvo a 
punto de morir, luego de 
un tratamiento en el que 
inyectaron polímeros, por 
lo que fue sometida a más de 
40 cirugías para retirarlo.

Además, de que en 
septiembre del 2021 sufrió 
una caída durante su 
concierto en Washington 
que la llevó nuevamente al 
hospital.  

contenta y disfrutando de la 
vida, por lo que a través de 
Instagram ha compartido 
algunas imágenes de lo que 
han sido sus vacaciones en 
playas mexicanas.

La cantante también 
dejó ver que se encuentra 
en perfecto estado de salud 
luego de la cirugía a la que 
se sometió hace un mes, 
para retirarle parte de los 

biopolímeros que tenía en 
los glúteos.

La intérprete de 
‘Volverte a amar’ se dejó 
ver disfrutando del sol y la 
playa. Asimismo, la famosa 

aprovechó para confesar 
que estaba lista para todo lo 
que se viene para este 2023.

“Libre como el viento 
¡y un mundo por andar!”, 
es la frase que acompaña 
la publicación y que forma 
parte de una canción de 
ella misma. En la imagen 
se puede ver a Guzmán 
posando de rodillas y con 
las manos completamente 
estiradas, dirigidas al cielo. 

Como era de esperare, 
la fotografía se viralizó 
y ha recibido cientos de 
comentarios por parte 
de cibernautas, quienes 
incluso se muestran 
preocupados por su salud, 
aunque muchos otros la 
criticaron fuertemente.

“Nos la dejaron sin”, 
“Que diferentes luces”, 
“¿Qué le pasó a tu cuerpo?”, 



 
 

Un joven de 25 años de edad fue ejecutado a balazos en el barrio 
San Miguel, municipio de Córdoba.

Incendio en Plaza  
Ánimas moviliza a 

bomberos en Xalapa

Asesinan a 
ex síndico 

en Moloacán

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz  

Un joven de 25 
años de edad fue 
ejecutado a balazos 

en el barrio San Miguel, 
municipio de Córdoba.

El hecho se registró la 
noche de ayer domingo, 
cuando un joven que 
viajaba como pasajero en 
un autobús pidió la parada, 
en la esquina de la calle 21 
y la avenida 1.

Tras descender, sujetos 
armados se dirigieron 
hacia el joven, a quien le 
dispararon varias veces 
para después huir.

El chofer del camión 
al percatarse del ataque, 
pidió auxilio al número 
de emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo de 
elementos de la Policía 
Estatal, Fuerza Civil y 
Cruz Roja.

Los socorristas 
confirmaron el deceso 
de la víctima, siendo 
acordonada la zona y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento de la 
ejecución,  ordenando el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense. 

Nada se supo de los 
asesinos y se espera 
que el ahora occiso sea 
identificado oficialmente, 
pues está en calidad de 
desconocido.

ARTURO ESPINOZA 
Moloacán, Veracruz 

El ex síndico del 
Ayuntamiento de 
Moloacán, Emanuel 

Flores Aguirre fue asesinado 
a balazos tras una discusión 
en un salón de usos 
múltiples en el municipio 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz 

El incendio por un 
cortocircuito en un local 
del centro comercial 

Plaza Ánimas, municipio de 
Xalapa movilizó a diversas 
corporaciones de socorro, sin 
que se reportaran lesionados, 
ni intoxicados.

Ejecutan a  
balazos a un 

joven en Córdoba ¡NR!
¡N o t a  R o j a!

www. noreste.net 
Martes 24.01.2023

de Moloacán.
El homicidio se perpetró 

la madrugada de este lunes, 
cuando Emanuel Flores, se 
encontraba discutiendo con 
una persona a un costado del 
citado salón.

En esos momentos, el 
agresor habría disparado 
varias veces en contra del 

ex funcionario municipal 
para después huir hacia la 
maleza.

Testigos pidieron auxilio 
el número de emergencias 
911, donde se canalizó 
el apoyo a elementos de 
Protección Civil y Policía 
Municipal.

La fuente indicó que el 

ex síndico fue trasladado en 
una camioneta particular 
al hospital de Pemex en el 
municipio de Nanchital, 
donde minutos después 
falleció debido a la gravedad 
de sus lesiones.

En cuanto al agresor, no 
se ha logrado su detención 
hasta el momento.

El siniestro se registró la 
noche de este lunes, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que había fuego tras un 
cortocircuito dentro de un 
local.

El apoyo fue canalizado 
a elementos del cuerpo de 
Bomberos y personal de 
Protección Civil Municipal.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron que la situación 
ya estaba controlada, pues el 
fuego había sido rápidamente 
extinguido.

Minutos después los 
cuerpos de socorro se 
marcharon de lugar, sin que 
se reportaron lesionados, ni 
intoxicados.
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Editorial

Intentan asesinar a un 
hombre en Amatlán

Taxista se infarta y se sube 
a la banqueta en Xalapa

ARTURO ESPINOZA 
Tierra Blanca, Veracruz 

Un herido y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo de 

la volcadura de un auto en 
la colonia El Terraplén, 
municipio de Tierra Blanca.

El accidente se registró 
este lunes, cuando vecinos 
de la calle Insurgentes se 
percataron que un auto se 
había volcado y una persona 
estaba herida.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo a 

ARTURO ESPINOZA 
Acayucan, Veracruz 

Sujetos armados hirieron 
de cinco balazos a una 
mujer de 30 años de edad, 

en la colonia Benito Juárez, 
municipio de Acayucan.

El ataque se perpetró la 
noche de este lunes, cuando 
una mujer caminaba sobre la 
calle Familia Mexicana, a la 
altura de Juan Álvarez.

En ese lugar sujetos 
armados a bordo de una 
motocicleta, interceptaron 
a la agraviada, disparándole 
varias veces para después 

ARTURO ESPINOZA 
Amatlán, Veracruz z 

Un hombre de 42 años 
de edad se encuentra 
grave tras ser atacado 

a balazos en la localidad 
La Pesca, municipio de 
Amatlán.

El ataque se perpetró la 
tarde de este lunes, cuando 
habitantes de la citada 
congregación, escucharon 

ARTURO ESPINOZA  
Xalapa, Veracruz  

Un taxista perdió 
el control de su 
unidad, tras sufrir 

un infarto en la avenida 20 
de noviembre, municipio 
de Xalapa; el trabajador 
del volante tuvo que ser 
hospitalizado.

El accidente se registró 
la mañana de este lunes, 

Un herido en volcadura 
de auto en Tierra Blanca

Balean a mujer en Acayucan

Protección Civil, Bomberos 
y Tránsito del Estado.

Tras la llegada de los 
socorristas éstos atendieron  
a Julio Martínez, de 45 
años de edad de ocupación 
empleado de Petróleos 
Mexicanos.

Se indicó que el agraviado 
presentaba diversas lesiones 
y tuvo que ser sacado de un 
automóvil Chevrolet, tipo 
Aveo, el cual se encontraba 
volcado con las llantas hacia 
arriba.

Tránsito del Estado se 
hizo cargo de la unidad 
accidentada, la cual presentó 
daños materiales cuantiosos.

subir.
Vecinos al percatarse de 

la agresión, pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo a la Policía Municipal 
y paramédicos de la Cruz 
Roja.

La lesionada, quien 
presentaba cinco impactos 
de bala fue trasladada al 
hospital regional Miguel 
Alemán Valdés, donde su 
estado de salud es reportado 
como grave.

Nada se supo de los 
responsables, ni el motivo 
del ataque.

detonaciones de arma 
de fuego a la entrada del 
poblado.

Los testigos alertaron al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el apoyo a 
elementos de la Fuerza Civil 
y personal paramédico de 
grupo Samuv.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
encontraron a un hombre, de 
nombre Oscar, de 42 años de 

edad con varios Impactos de 
bala, tanto en rostro como en 
la cabeza.

El lesionado fue 
trasladado a un hospital en la 
ciudad de Córdoba donde su 
estado de salud fue reportado 
como grave.

La fuente indicó que 
presuntamente el agraviado 
fue lanzado de un auto para 
después ser lesionado a 
balazos por sus victimarios.

cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que el taxi Nissan, tipo 
Tsuru, número económico 
XL5949, color verde y blanco 
se había subido a la banqueta 
de la avenida 20 de Noviembre.

El apoyo fue canalizado 
a paramédicos del grupo 
Panteras de Seguridad Pública 
quienes arribaron hasta la 
altura de la calle Justo Sierra, 
frente a una escuela primaria. 

En el lugar los socorristas, 
atendieron al trabajador del 
volante, quien se dijo sufrió un 
infarto, por lo que tras perder 
el control, se proyectó hacia 
la derecha donde se subió a la 
banqueta.

Posteriormente el taxista 
fue trasladado a un hospital, 
mientras que el personal 
de Tránsito del Estado se 
haría cargo de la unidad 
accidentada.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un motociclista que 
derrapó de forma 
aparatosa luego 

de que el conductor de 
un coche se le atravesara 
de forma aparatosa 
terminó en la clínica del 
Seguro social al presentar  
diversas contusiones en el 
cuerpo.

Fuentes de la Policía 
Municipal dan a conocer 
que estos hechos se 
registraron en la avenida 
Cuitláhuac casi esquina 
con la calle Zapata, de la 
colonia Centro, de esta 
localidad.

El lesionado responde al 
nombre Rubén E.V., de 32 
años, con domicilio en el 
Infonavit Geminis, de esta 
localidad y tuvo que ser 
hospitalizado en la clínica 
del Seguro social.

Según los informes, 
este sujeto viajaba a bordo 
de una motocicleta marca 
RSK150, color negro 
con verde, con placas de 
circulación RTU1F del 
estado de Veracruz, y se 
derrapó presuntamente 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Una persona de la 
taraceará edad 
la tarde de este 

lunes fue arrollado por 
el conductor de un auto 
IGNIS con matrícula de 
circulación YPH-008-A del 
estado de Veracruz.

Esto sucedió sobre 
la Avenida Veinte de 
Noviembre esquina con 
calle Doce de la colonia 
Cazones.

Paramédicos del 
Ayuntamiento acudieron 
para auxiliar a la persona 
lesionada la cual fue llevada 
a un hospital particular 
para su valoración médica.

La asegurada del auto 
acudió para hacerse 
responsable de los gastos 
médicos esto con la 
finalidad de evitar que 
el auto fuera asegurado y 
llevado a un corralón.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Joven motociclista 
sufrió lesiones en 
diferentes partes del 

cuerpo tras derrapar sobre 
el distribuidor vial que da 
con dirección al bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines.

Paramédicos de la Cruz 
Roja, lo auxiliaron y lo 
trasladaron a la clínica 
Veinticuatro del seguro 
Social IMSS.

Se logró saber que el 

El herido fue canalizado al Seguro Social

Martes 24.01.2023

Herido al 
derrapar

Abuelito arrollado por auto 

Derrapó 
en su 

motocicleta 

luego de que el conductor 
de un automóvil marca 
Volkswagen tipo Vento, 
color blanco, con placas 
de circulación YCX331A 
del estado de Veracruz, 
cuyo conductor trataba de 
estacionarse en sentido 
contrario.

Elementos de tránsito 
municipal tomaron 
conocimiento y enviaron 
los vehículos en corralón.

Policía Estatal y Tránsito 
del Estado acudieron para 
tomar conocimiento de 

lo sucedió ya que fueron 
solicitados mediante una 
llamada de auxilio al 911.

joven lesionado responde 
al nombre de Abimael  
Verá de ocupación 
empleado de un taller 
mecánico.

Policía Municipal tomó 
conocimiento sobre lo 
su cedió y con una grúa 
aseguraron la unidad 
motorizada la cual fue 
llevada al corralón.

Automovilistas que 
circulaban por el lugar 
auxiliaron al joven 
mientras hacía presencia 
personal de la Cruz roja.
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Pareja arrollada 
por un automóvil

Vuelca taxi frente a CELASA

Aparatoso choque por alcance 

Paramédicos hospitalizaron a los agraviados

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un choque por 
alcance entre un taxi 
y una camioneta de 

una empresa purificadora 
de agua deja como saldo 
con sus daños materiales, 
los vehículos terminaron 
en el corralón.

Fuentes dan a conocer 
que estos hechos se 
registraron en la carretera 
Tuxpan-Tamiahua a la 
altura de la comunidad de 
Sabanillas, perteneciente a 
este municipio.

Fue en este sitio donde 
el taxi, marca Chevrolet 
tipo Spark, colores 
oficiales, con número 
económico 1275 y placas 
de circulación A358XEK 
del Estado, conducido 
por Carlos Eduardo A.V., 
chocó por alcance con una 
camioneta marca Nissan 
NP300, tipo panel, color 
blanco, propiedad de la 
empresa de agua purificada 
"La Mejor", con placas de 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un aparatoso accidente 
registrado la carretera 
Tu x p a n - Ta m p i c o 

deja como saldo cuantiosos 
materiales y dos personas 
lesionadas, las cuales fueron 
canalizadas a diferentes 
hospitales.

Fuentes de la Policía 
Municipal y Marina dan 
a conocer que los hechos 
ocurrieron en el kilómetro 4 de 
la carretera mencionada justo 
a la altura de la colonia Las 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un coche de alquiler 
resultó con elevados 
daños materiales 

Lomas, de esta localidad.
Los lesionados son, Yaneth 

A.R., de 45 años, y Jesús G.B., 
de 20 años, ambos internados 
en el Hospital Civil Emilio 
Alcázar y clínica del Seguro 
social, respectivamente, 
quienes fueron auxiliados por 
paramédicos de Cruz Roja 
Mexicana y canalizados al 
Hospital Civil Emilio Alcázar 
y a la clínica del Seguro social, 
respectivamente.

Ellos viajaban en un 
triciclo de color azul con 
amarillo y fueron impactados 
por un automóvil marca 

Volkswagen tipo Gol, color 
blanco, YPD623B del estado de 

Veracruz.
Personal de Tránsito, Policía 

Municipal y Marina tomaron 
conocimiento y enviaron las 

unidades al corralón para los 
trámites correspondientes.

al sufrir un aparatoso 
accidente, elementos 
de Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento 
y enviaron el coche al 
corralón.

Fuentes de vialidad dan 
a conocer que estos hechos 
se registraron en la carretera 
que conduce a la comunidad 
de Cobos, perteneciente a 
este municipio, justo frente 
a la empresa CELASA.

La unidad accidentada 
es el taxi, marca Nissan tipo 
Tsuru, colores oficiales, con 
número económico 1275, 
con placas de circulación 
A358XEK del estado de 
Veracruz, conducido por 
Carlos Eduardo A.V., quién 
por suerte resultó ileso.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el percance se originó 
por el exceso de velocidad 
con el que el vehículo de 
alquiler era conducido.

Trascendió que tras 
enviar el coche al corralón; 
elementos de vialidad 
procedieron a realizar los 
trámites correspondientes 
para que el propietario 
pueda recuperar su vehículo.

circulación XU5217A del 
Estado, conducido por 
Reynaldo C.R.

La dependencia de 
vialidad establece que se 
trató de un choque por 

alcance, dónde por suerte 
no hubo lesionados, es 

de mencionar que las 
unidades fueron enviadas al 

corralón para los trámites 
correspondientes.


